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Н А  У Р О Ж А Й
Суровая зима 1984—1985 годов нанесла серьезный ущерб 

цитрусовым насаждениям Гу.\ьрипшского района Абхазской 
АССР. До 97 гектаров плантаций было уничтожено небыва
лыми в этих местах морозами. Но, если бы не самоотвержен
ная борьба цитрусоводов со стихией, потери были бы, несом
ненно, еще более ощутимыми.
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Н А  Ф И Н И Ш Е  I 
ЧАЙНОЙ СТРАДЫ)

Наступила осень — время, когда земледельцы подводят Е 
итоги работы за год. В завершающую стадию вступила и стра- 2  
Да на чайных плантациях. Напряженным выдался ныне для 5  
ее участников конец сезона — именно в эти дни решается 2  
судьба задания первого года двенадцатой пятилетки по сбору 2  
листа. и

На днях в Зугднди состоялось совещание первых секрета- ,5  
Кьм райкомов партии, руководящих работников Госагропромг Е 

.Д  его служб, председателей агропромышленных объединений 2  
чаеводческих районов, ученых. Было обсуждено создавшееся Е 
ка этот раз в отрасли тяжелое положение, намечены коикрег- 2  
кЫе меры по обеспечению безусловного выполнения годового 2  
плава сбора листа. На совещании особо подчеркивалось, что 2  
нынешний сезон для чаеводов, работников перерабатывающей 2
промышленности — очень серьезное и ответственное испыта- 2  ж  гтглх/гхтТ/Г'ТЧ. «'Л'ПСГГЗ л  ГГТГ' ТТТ^РТ'П Д I
пне иа зрелость, высокую гражданскую сознательность. И не- 2  П О М Н И ! Ъ  ! ! Ъ / 1 о А ! 1  хЭЛ.
обходимо все сделать для того, чтобы этот экзамен участники Е  
стрйды успешно выдержали. Труженики отрасли должны взять 2  
рубеж гоДа, внести тем самым свой вклад в дело успешного Е 
выполнения решений ХХУП съезда КПСС и ХХУП съезда 2  
Компартии Грузия.

По оперативным данным Госагропрома Грузинской ССР, 5  
к 4 сентября в республике собрано зво.669 тонн чайного ли- Е  Вы пустит!» с в е р х  п л а н а  1986 го д а  т о в а р н о й
ста, что составляет 65,6 процента годового задания. По сравяе- 2  пй0ДУК11ИЙ н а  40 ТЫСЯЧ р у б л е й ; д о п о л н и т е л ь н о  К
нию с аналогичным периодом прошлого сезона это на 85.205 2  ^  ^ ____ ^ „ атонн меньше Е за д а н и ю  п о в ы с и т ь  п р о и зв о д и т е л ь н о с т ь  т р у д а  н а

Однй из главных причин столь тревожного отставания -  Ц  1 п р о ц е н т  й с н и з и т ь  с е б е с т о и м о с т ь  в ы п у с к а е м о й
неблагоприятные погодные условия нынешнего года. Из-за за
тяжных дождей, резких понижений температуры воздуха май
ский н июньский сбор не принес на этот раз чаеводам ощути
мых результатов. А ведь обычно этот период отличается наи
более щедрым урожаем на чайных плантациях, именно в на- 
ч-уе сезона традиционно заготавливается наиболее качествен
но» сырье. И в последующий период страды чаеводам при
шлось действовать опять же в самых неблагоприятных по
годных условиях — дожди сменили жара, засуха...

I

ЗА ПРОСЧЕТОМ— СРЫВ
Хорошие результаты  приносит сОтрудничестао Грузинского политех

нического института с  Тбилисским заводом им. Кирова производст
венного объединения «Станкостроитель».

Н а  с н и м к е :  (слева направо) слесарь-сборщ ик М ихаил 1 ас- 
паров, младш ий научный сотрудник ГПИ Василий Б ачанадзе, сле
сарь-сборщик Н угзар Чхиквишвили и младш ий научный сотрудник 
ГПИ Ш укри К акауридзе за  наладкой нового токарного станка.

'  к Фото М ихаила Квирикашвили.

п р о д у к ц и и  н а  0,5 п р о ц е н т а .
(Из социалистических обязательств коллектива Тбилис
ского механического завода № 2 Министерства мест
ной промышленности Грузинской ССР).

5  Отчетные данные за шесть месяцев текущего года не пред-
 , ______  .. _________ ,    ... 2  вещали срывё на Тбилисском механическом заводе № 2. Бо-
Однако плохие погодные условия ни в коей степени не оп- 2  лее того' Доверившись статистике, смело можно ^  ° ос^а 

равдывают той неорганизованности и необъяснимой растерян- 2  вить это предприятие Н число передовых. Но вот завершил 
пости, которые были проявлены иа старте страды партийными 2  июль< и все стало с ног иа голову. Месячный плав вып 
и советскими органами чаеводческих районов, РАПО, руково- =  всего на 68,8 процента. Разрыв составил 100 тысяч рублей, но 
дятел я ми и специалистами хозяйств. В большинстве случаев 2  много ли узнаешь за безмолвными столбиками цифр 
они не сумели противопоставить непогоде высокую мобилию- 2
ванность тружеников плантаций, четкие продуманные действия, Е А на заводе мне сразу же не
которые способствовали бы более успешному сбору урожая 2  Ка3али протокол расширенного 
Да, погодные условия легли в основу той тревожной критнче- Е заседания партбюро, на кото- 
ской ситуации, которая сложилась на чайных плантациях, но 2  ром 33 срыв заданий в июле 
именно эта ситуация как нельзя более четко оттенила все не- 2  были наложены строгие взыска- 
доработки в отрасли. Недоработки, которые и не позволили ее 2  ния 113 АиРект°Ра завода, дру- 
труженикам успешно противостоять природным аномалиям, 2  гих руководящих работников.

Не сумели в чаеводческих хозяйствах рационально рас- 2  
порядиться людскими ресурсами, должным образом исполыо- — оперативно, намет л меропри
вать чаесборочную технику. Сказался низкий уровень трудо- 2  произошёл в основ-
в п й  п п л и э в л я г т в о п и л й  а г п л т р у и н и р п г л й  х И г п п п л и н м  а п я п  ИР- ^вой, производственной, агротехнической дисциплины, явно не- 2  -- - что ^  л3а.
достаточное внимание уделялось внедрению хозрасчетных =  нрлоп.пгтявил
форм, эффективных методов морального и материального =  порожстадь ^  едо жавеюЩей
поощрения участников страды. =  стали, -  говорит директор за-

Наиболее тревожное положение сложилось в Махарадзев- — Эльдар Сидайа. — По этой 
ском районе — главном чаепроизводящем регионе республики. 2  причине мы не смогли справить- 

УНа 24.768 тонн отстали махарадзевцы от прошлогоднего — Ся с заданием по выпуску ос- 
*  у  ровня. 2  новной нашей продукции — сто-

Значительио отстают и другие чаеводческие регионы. К 4 2  ловых приборов. Но все валить 
сентября в Зугдидском районе листа собрали иа 12.028 тонн «— на это обстоятельство, конечно, 
меньше, чем на ту же дату в прошлом году, в Кобулетском 2  же, нельзя. Были просчеты и 
районе — на 10.765 тонн, Ланчхутском — на 4.554 тонны. Серь- — чисто субъективного характера, 
езное отставание с начала сезона допустили чаеводы Гегеч- 2  Действительно, были. К при- 
корского, Хобского, Чохатаурского районов. 2  меру, в цехе по выпуску штам-

В последнее время темпы сбора листа на чайных план- 2  пованной ° 0СУ*
тациях республики почти повсеместно выросли. Большинство — АЫ в июле вышли из строя 
районов несколько сократило разрыв. Однако обстановка про- 2  тыре пресса из семи. Ремонт 
должает оставаться очень серьеюой. До конца страды време- — ГГ не ло
ви остается не так много. Партийным комитетам, советским 2  5 у' л е д  
органам, РАПО, руководителям хозяйств необходимо все меры 2  °рали до плана, 
принять к тому, чтобы с максимальным эффектом испольэо- 2  Д*льше как говорится, болЬ- 
вать каждый страдный час, добиться предельной организован- — ше- Не справился с месячным 
ности в сборе листа, исключить даже незначительные сбои в 2  заданием и цех товаров народ- 
работе конвейера: плантация — транспорт — фабрика. Ну ж- — ного потребления, где выггуска- 
на полная мобилизованность всех людских и технических ре- 2  ются разлячные предметы АО* 
сурсов. На сбор листа в хозяйствах должны быть брошены все 2  машнего обихола' °ичина все 
силы. С полной отдачей должны трудиться участники страды 2  та же отсутствие матери- 
в сентябре и октябре, чтобы обеспечить безусловное выполне- 2  алрв- не ржа в е юше й стали, 
вне годового задания по сбору листа. =  с  А теперь ®се П0 * * * * * *

Ударной работой должны отметить коллективы чаеводче- 2  в^ е « з^о™ ж< ^ ^» еГ° сообщил 
ских хозяйств финишный период чайной страды. Нужно ши- 2  руководству Тбилисского меха- 
роко применять опыт передовых колхозов и совхозов по пре- 2  нического завода N8 1, что не 
дельно эффективной организации сбора листа, применению -  Имеет возможности поставлять, 
наиболее действенных форм и методов материального стнму- 2  как прежде нерж авею щ ую  
лирования. Необходимо полностью испольтоватъ возможноста -  стадь соответствующей марки, 
чаесборочной техники — мобильных машин, ручных аппара- 2  может поелоставить
тов, добиваться их правильной эксплуатации. Четко, должны 2
сработать на финише страды и коллективы перерабатываю- 2  ^  обладающей идентит
щнх предприятий. В нынешнюю страду чайные фабрики . о с -  -  ными свойствамИ и характери 
новном справляются с приемом и переработкой сырья. Но и =  тбилисцы согласились
здесь, как говорилось на совещании в Зугднди, есть немало -  на ю здМену и стали вы- 
упущенин, серьезных проблем. На предприятиях зачастую пе 2  столовые приборы из

иапйтплими» технологический режим, допу- Я  -------

завода — по выпуску столовых 
приборов — в августе не ра
ботал.

В результате план восьми ме
сяцев завод выполнил на 91 
процент и разрыв с начала 
года увеличился до 237 тысяч 
рублей.

Теперь о другом. Г осплан 
республики увеличил заводу 
задание на нынешний год поч
ти на 600 тысяч рублей. Пред
полагалось добиться роста з* 
счет увеличения коэффициента 
сменности оборудования. Ины
ми словами, создания второй 
смены работы на предприятии. 
Но организовать работу во вто
рую смену руководству пред
приятия не удалось.

— Конечно, это наша вина, — 
говорит Эльдар Сидава, — но 
как за считанные месяцы со
здать вторую смену? Ведь не
обходимы специалисты, квали
фицированные рабочие. И не 
один и не два, а человек сто. 
Где их найти? И чем нам их 
привлечь? Высокими заработ
ками? Их у нас нет. Гаранти
рованным жильем? Завод со 
дня своего основания не постро
ил ни одного дома, не полу
чил ни одной квартеры по до
левому участию. А если к это
му приплюсовать, что завод 
Расположен на отшибе, то кто 
же к нам пойдет?

Все, что сказал директор, — 
правда. Заработки на заводе 
низкие, а если создать вторую 
смену, то они окажутся! еще 
ниже. Да и целесообразно ли 
создание второй смены в усло
виях крайне амортизированного

...Глядя на ухоженные те
ррасы мандариновых планта
ций колхоза имени Кирова 
села Багажяшта, сейчас даже 
трудно себе представить, что 
именно на этом месте год на
зад стоял совершенно вы
мерший сад с пожухлой ли
ствой, еще слегка сохранив
шей свой вечнозе я е н ы й  
цвет.,.

— Полносборных цитру
совых у нас шестьдесят 
шесть гектаров, — " поясня
ет председатель колхоза Вреж 
Зебелян. — А  пострадало от 
заморозков более двадцати. 
Вот и считайте— почти треть 
наделов.

Изрядно пришлось повол
новаться колхозникам, много 
сил потребовалось от них, 
чтобы хотя бы часть деревьев 
была спасена от непогоды. В 
ход шли дымовые шашки, 
изношенные автопокрышки. 
Круглые сутки было органи
зовано дежурство в садах, 
где цитрусоводы постоянно 
поддерживали огонь в кост
рах, согревающий замерзаю
щие деревья, постоянно от
ряхивали их ветви от обиль
но налипающего снега...

— Особенно отличились в 
те дни члены бригады М  6 
под руководством Валика 
Кеяна и бригады №  1 Зура
ба Чкадуа, — продолжает 
председатель колхоза Зебе
лян. — А сразу же с по
теплением все как один 
колхозники вышли на участ
ки для ликвидации возник
шей изреженности на план
тациях, очистки, обрезки, по
белки штамбов, внесения ми
неральных и органических 
удобрений. Все агротехниче
ские мероприятия были про
ведены ими на качественном 
уровне и в оптимальные сро
ки. Одним словом, цитрусо
воды всех восьми колхозных 
бригад проявили в этих труд
ных условиях полную само
отдачу и силу воли.

Сейчас же наша главная 
задача — не только вернуть 
утерянные позиции, но и за
метно превысить их рубежи. 
И если с гектара в прош
лую осень мы получили толь
ко семь тонн плодов (Арипо-

|казателе 10 тонн с гектара 
до стихийного бедствия), то 
теперь намерены собрать в

I

среднем с каждого гектара 
до девяти тонн золотистых 
плодов. Всего по плану кол 
хоз должен продать государ 
ству до 380 тонн цитрусов 
Мы же, взвесив свои тепе 
решние возможности, приш 
ли к выводу, что в состоя 
нии дать на 40 тонн боль 
ше. Это — наше социали 
стическое обязате л ь с т в о 
Впрочем, если работа по под 
готовке к страде будет вес 
тись так и дальше, цитрусо 
воды могут замахнуться 
на пятисоттонный рубеж. А, 
судя по нынешнему настрою 
в трудовых коллективах, он 
им вполне по плечу...

В том, что председатель 
не бросается словами просто 
так, можно легко убедиться. 
На плантациях завершена 
очередная перекопка, прове
дено лечение насаждений от 
различных заболеваний, за
везена на участки очеред
ная порция минеральн ы х 
удобрений. Последних, прав
да, осталось еще внести тонн 
сорок, но время для этого 
есть.

Начали здесь внедрять и. 
хорошо з а  р е к  омендовав- 
ший себя в других хозяйст
вах метод бригадного подря
да. В бригадах № №  7 и 8 он 
уже действует в полную си
лу, ну, а  после завершения 
нынешнего сезона * н  все 
остальные цитрусоводы хо
зяйства перейдут на эту про
грессивную систему оплаты 
труда:

...В нынешнем, перром, 
году двенадцатой пятилетки, 
гульрипшекие цитрусово д ы 
должны сдать государству до 
13.610 тонн золотистых пло
дов. Социалистическое со
ревнование за безусловное 
достижение плановых рубе
жей набирает в районе все 
больший размах. И внести 
свой посильный вклад в об
щее дело реализации Про
довольственной програм м ы 
стремятся и члены колхоза 
имени Кирова села Бага
жяшта. Сдержать данное 
слово — дело их трудовой 
чести.

Игорь ГОГИШВИАИ.
(Спец. корр. «Зари Восто
ка»).

И ндустриальным методом ведет заготовку ““Р®0* ■ 
ни М аркса села  Напичхово Чхороцкуского района безнарядная кор 
модобываю щ ая бригада. При годовом плане закладки  сен аж а и си
лоса в количестве 1.100 тонн механизаторы  уж е запасли  на зиму 
2.350 тонн кормов, что на 480 тонн больш е прош логоднего показателя.

Н а  с н и м к е :  страдная п°Р* нынче на кормовом поле колхоза.

(Ф отохроника ГРУ ЗИ Н Ф О РМ а).

ЗАКАЗЧИК У ВСЕХ ОДИН —■ ПЯТИЛЕТКА1

■ ЗАТИШ ЬЕ НА С Т Р О Й К А Х
| В последние годы строят в Венском районе много. Возводя

тся жклые дома, школы, магазины. Благоустраивается и сам 
город Вани. И все же темпы строительства должны быть вы-

|ше. Таково мнение председателя исполкома Венского районно
го Совета народных депутатов Юрия Двалишвиля.

— Строители не поспева- Не лучше обстоят дела у 
ют за темпами развития народного хозяйства района, 
считает он. — Работают мед
ленно, некачественно.

Вместе с Юрием Двали- 
швили мы побывали на не
скольких объектах. Начали 
со стройплощадки в центре 
Вани. Здесь сооружается 
50-квартирньгй жилой дом. 
Работу ведет подразделение

дят нерегулярно, вместо четы 
рех машин на линию выхолят 
только две.

Что же из всего сказанного

2  новой марки стали, но черезвыдерживается необходимый
схаются другие нарушения. — четы0е месяпа от нее пришлось

Естественно, для чаеводов сейчас главное — добиться высо- отказаться, так как со време- 
ких темпов сбора листа, свести до минимума допущенное в 2  нем дОЖки. вилки, ножи стали 
стартовый период страды отставание, выйти ва запланирован- чеонеть и терять товарный вид. 
вые на первый год двенадцатой пятилетки рубежи. Однако 2  После долгих споров, перепис- 
заботы сегодняшнего дня не должны заслонять им перспекти- =  кЯ( звонков главк «Союзглавме- 
ву. Именно сегодня, критически и четко анализируя причины 2  талл1» д«л распоряжение по- 
создавшегося положения, они должны думать о будущем от- — СТавлятЬ Тбилисскому механи- 
расли, искать наиболее эффективные пути дальнейшего раз- 2  ческому заводу сталь старой 
вития чаеводства в республике. На совещании в Зугднди гово- — „ аТ5ки р се эти события при- 
р ил ось о том, что нынешняя тревожная ситуация на чайных 2  щдись на и юл ь .  И все 
плантациях во многом—результат того, что здесь на протяжении д  Же запорожцы недопоставили 
ряда последних лет не проводились необходимые агротехниче- =  Из 40 эанаояженньгг тонн ста- 
ские мероприятия. Надо ли говорить о том, что такое отноше- 2  ли 15 тонн. В прошлом месяце 
ние к судьбе уникальной и престижной отрасл® народного хо- 2  запорожцы вообще не отгрузили 
зяйства нашей республики недопустимо. 2  чи одно» тонны необходимой

Обеспечить ударную работу на финише страды, добиться 2  стали. Так что основной цех 
высоких темпов сбора листа — долг каждого коммуниста. Пар- 2

а е комитеты чаеводческих районов, первичные партийные 2 
р ации колхозов и совхозов, транспортных и перерабаты-

гх предприятий должны возглавить борьбу за безуслов- 2  ----- ---  Л Г И  П Г Т П Л Й П Ш Л
аую реализацию годового плана. Их конкретным ответом н а =  Л Г №  Г Р Н ь г Н Н л
постановление ЦК КП Грузии, Совета Министров Грузинской 2 --------------- п   191*Л1/11в I  Г Л У Ь П П Л
ССР. Совпрофа и ЦК АКСМ Грузии о республиканском социа- ~  нынешнем го-
листическом соревновании за успешное выполнение задании я  ^  р южных районов
двенадцатой =  Ж к =  Г в Г - ,
венность трудового соперничества всех участников страды на .  ^  ^ емЯоЙ СТюат Как уже
чайных плантациях. =  сообщалось в нашей газете,

На совещании в Зугднди была одобрена инициатива ЦК 2  эпицентр землетрясения, проис- 
ЛКСМ Грузии о проведении комсомольских субботников на =  шедшего 3 сентября, находил- 
сборе чая. Сейчас отрасли, как никогда, нужны сильные руки 2  ся на западном склоне горы 
молодых. Именно молодежь должна идти в авангарде борьбы — Диди-Абули, что в нескольких 
эв урожай. 2  километрах от Ахалкалаки.

Страда на чайных плантациях республики вступила в свою 2  По енкым данным, сила 
решающую, заключительную фазу. От всех ее участников гре- — ^  толчков здесь а
буется предельная отдача сил для тог* ™ б ы * * " ™ я “  =  также в Ахалкалакском, Аспин-
ннше сбора листа ударных темпов работы, выполнить задание — ..
года, внести тем самым весомый вклад в реализацию Продо- 2  Азском, Богдановском и цалк- 
вольсгвепо* программы. в  ском районах достегала 5—6

Кутаисского домостроитель-
,  ^  , _ ного комбината. Дом должен

I  был вОЙТИ в эксплуатацию таю министерство не выделяет. I  е[Де ^  втОр0м квартале
Автобусы маршрута № 29 хо- в нынешнег0 года. Однако стро-
лят непепмяоно. вместо четы- ■ ители особенно не торопят-

|ся — дальше нулевого цик
ла на сегодняшний день они

■что лче иа т-С1 и илчоппши ■ не УШЛИ
следует? Что выхода из сложив- I
п л т г а  « п т » » ,! ! .  Пял* ■ Районный комитет пар-

|тии, исполком Совета народ
ных депутатов не раз обра
щались к руководству Ку-

|таисского домостроительного 
комбината. Но, видимо, нц- 
что не действует на кутаис- 

I  ских строителей. В  оправда- 
I  ние у них тысяча «объектив-

|ных* причин и столько же 
обещаний. Вот и ныне они 
назначили крайний срок сда- 

|  чи дома — конец четверто-

шегося положения нет? Проб 
лемы неразрешимы? Пожалуй, 
не все предстает в столь мрач
ных тонах. Выход есть — он в 
умении хозяйствовать. Смогли 
же на заводе после срыва уже 
в августе отремонтиров а т ь 
прессы, организовать в т о р у ю  
смену за счет простаивающих 
рабочих п ех я  столовых прибо
р о в . п р о и з в е с т и  сдвиг в ассор
тименте выпускаемой п р о д у к 
ц и и . освоить" производство но
вых изделий. А ведь все это 
можно было сделать и в июле. 
Н е  с и д е т ь  сложа р у к и  и  ждать 
п о с т а в о к  н е р ж а в е ю щ е й  стали

го квартала. Но трудно ве
рить в слова, не подкреплен
ные делом. Тем более что 
и сейчас особого оживления

Вахтанг ЛОМТАДЗЕ. I  на стройке не видно.

базовой строительной ор
ганизации района — ПМК- 
46 треста №  2 «Грузагро- 
строя». Объем работ у пе
редвижной механизирован
ной колонны довольно-таки 
большой —  это и жилье,
школа, профтехучилище и
другие. Однако справляется 
с этой программой коллек
тив не лучшим образом. К 
примеру, план января теку
щего года ПМК выполнила 
на 86 процентов, ф евраля— 
на 76 процентов, марта — 
на 82 процента. В первом 
квартале из 13 возводимых 
объектов на большинстве не 
было выполнено государст
венное задание. Ненамно
го улучшено положение дел 
и по итогам восьми месяцев 
года. Ко всему прочему до
бавилось и то обстоятельст
во, что в ПМК служилась 
крайне тяж елая финансовая 
ситуация.

Побывали мы в селе Су- 
лори, где строится 24-квар
тирный жилой дом. Он дол
жен быть введен в строй в 
третьем квартале года. И 
поэтому мы предполагали, 
что работы здесь будут ид
ти, что называется, авраль
ные. Однако каково же бы
ло наше удивление, когда 
на стройплощадке мы встре
тили лишь трех каменщиков,

которые возводили перего
родки. Разговорились с ни
ми, и оказалось, что кирпи
ча осталось им всего на час 
работы, а после того, как его 
уложат, и они уйдут с объ
екта.

Прораб Олег Нанобашви- 
ли пожаловался нам, что на 
стройке нет необходимых 
материалов, снабжение ор
ганизовано из рук вон пло
хо.

Примерно такую же кар
тину мы увидели и в селе 
Шуамта, где сооружается 
здание профтехучилища на 
480 ученических мест. Зда
ние также по титуальному 
списку должно войти в экс
плуатацию в конце третьего 
квартала. Однако до завер
шения работ здесь еще да
леко.

Как мы выяснили, одна из 
причин отставания заключе
на в том, что на объекте 
вовремя не установили подъ
емный кран. Его смонтиро
вали всего лишь месяц на
зад. Смонтировать-то его 
смонтировали, а вот нала
дить до сих пор не смогли. 
Вот кран и бездействует.

— К сожалению, нам не 
удастся з а в е  ршить зда
ние в отведенные сроки, — 
говорит начальник ПМК-46 
Гурам Шенгелия. — Кроме 
крана, были и другие трудно
сти, связанные со снабжени
ем материалов и конструк
ций.

В Вани мы побывали еще 
на одном объекте — на 
строительстве средней шко

лы имени Кирова. Да, на 
строительстве, несмотря на 
то, что акт о сдаче ее в экс
плуатацию подписан 21 ав
густа. Учебный корпус стро
ители из ПМК-46 вроде бы 
завершили, да уж очень мно
го осталось недоделок, отд* 
л очных работ, например. А 
вот сооружение спортивного 
зала до сих пор продолжа
ется.

Гурам Ш енгелия сетовал 
на недобротную столярку, 
поставляемую самтредским 
п рои звод ством  «Стройде- 
таль» Грузагростроя, но ведь 
и своих грехов на сооруже
нии учебного корпуса стро
ители оставили немало.

Какие же из всего этого 
следует сделать выводы? 
Мы убедились, что строите
ли в Ванском районе не 
справляются, и в первую 
очередь из-за плохой орга-. 
низации труда, с возложен
ными на них задачами. И 
это, несмотря на то, что ме
стные органы власти ока
зывают строителям всемер
ную помощь: предоставляют 
транспорт, обеспечив а ю т  
людскими ресурсами. Оче
видно, строителям необходи
мо перестроить свою работу, 
ответственнее отнестись к 
поручен ног^у 'д елу ,, глубже 
разобраться в сложившейся 
ситуации и искоренить недо
статки. Сделать все это на
до сейчас, чтобы не было 
затишья на стройках.

Нугзар КИНКЛАДЗЕ.
(Корр. «Зарн Востока»).

В ЮЖНОЙ ГРУЗИИ
баллов, имеются разрушения. В 
Тбилиси же было зафиксиро
вано землетрясение силой 2—3 
балла.

От стихии наиболее сильно 
пострадали села Ахалкалакско- 
го района, райцентр. Разруше
ны жилые дома в селах Лома- 
турцхи, Баралети, Хорениа, 
других. В селах Закви, Хулгу- 
мо, Бежано, Баралети, Абули, 
Картиками, Балхо, Корхи пол
ностью разрушены или сильно 
пострадали здания школ. Кро
ме того, в районе повреждены

16 животноводческих ферм, 
здания клубов в нескольких се
лах. Появились трещины в 800 
жилых домах.

В Аспиндза повреждены зда
ния райбольницы, поселкового 
Совета, райпотребсоюза. В се
ле Чобарети этого района раз
рушены мост, несколько ското- 
помещений, покрылись трещи
нами здания школы и клуба. 
80 процентов всех строений по
страдали от подземных толчков 
в селе Токи, в селе Рустави — 
клуб-контора колхоза и мага
зин. В селе Варгави обвал пе

рекрыл дорогу, но она уже пол
ностью расчищена.

В Богдановском районе уве
личились трещины в домах, по
явившиеся во время предыду
щего землетрясения. Разрушены 
жилой дом в селе Кулалиси, 
скотопомещение в селе Катна- 
ту. По предварительным дан
ным, в районе разрушено или 
повреждено 18 зданий.

В Цалкском районе серьез
ных повреждений и разруше
ний нет.

Жертв нет ни в одном из 
районов.

Ущерб, нанесенный подзем
ными толчками, уточняется.

ОТ ЦЕНТРАЛЬНОГО КОМИТЕТА КПСС, 
ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР 

И СОВЕТА МИНИСТРОВ СССР
В связи с трагической гибелью людей при аварии пас

сажирского парохода «Адмирал Нахимов» Центральный 
Комитет КПСС, Президиум Верховного Совета СССР и 
Совет Министров СССР выражают глубокое соболезнова
ние семьям, родственникам и близким погибших.

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ
КОМИТЕТ

{СПСС

ПРЕЗИДИУМ 
ВЕРХОВНОГО 

СОВЕТА СССР

СОВЕТ
МИНИСТРОВ

СССР

02104246
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♦  ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ: ОТЧЕТЫ И ВЫБОРЫ

С П О З И Ц И Й  В Ы С О К О Й  
Т Р Е Б О В А Т Е Л Ь Н О С Т И

В этот день отчетно-выборные партийные собрания прохо
дили одновременно к нескольких цехах производственного объ
единения «Тбилисский авиационный завод имени Димитрова», 
И когда к парткоме мне предложили — наугад как один из 
возможных вариантов — присутствовать на собрании комму
нистов цеха, который обеспечивает предприятие телефонной н 
радиосвязью и контролирует работу системы сигнализации, я, 
признаюсь, была. Аесжолько удивлена. Такое крупное предпри
ятие, Известное Своими трудовыми традициями, получившими 
широкое распространение начинаниями, и вдруг — вспомога
тельная служба.

Потом подумалось: вспо
могательная — это та, что 
помогает. Помбгает решать 
производственные зад а  ч и 
Всему коллективу. И пусть 
проблемы, которые будут 
здесь обсуждаться, не будут 
характерными, типичными 
для предприятия в целом, 
но в том, чТобы им было 
оперативно найдено верное 
решение, заинтересованы в 
конечном счете в объедине
нии все.

Что-то . подсказывало: мо
жет получиться интересный 
разговор. И он получился. 
Предметный, деловой, от
кровенный. И хотя собрание 
шло традиционным поряд
ком, по повестке Дня, ‘ тра
фаретности и довольно ча
сто еще встречающейся за- 
ученности не чувствовалось. 
Видимо, потому, Что говори
ли о Главном, о том, что се
годня требует изменения, 
реорганизации, а то и ко
ренной ломки.

Немного места в отчет
ном докладе секретаря це
ховой парторганизации Пар- 
кева Восканяна заняло пе
речисление уже сделанного, 
хотя сказать есть о чем. 
За ‘ отчетный период цех 
улучшил показатели рабо* 
т ы , ' укрепилась техническая 
его база, повысилйсь дис
циплина и организованность 
и так далее. Но сегодня, счи
тают в цехе, надо не оболь
щаться достигнутым, а ид
ти вперед, то есть, избавля
ясь от отжившего, искать 
эффективные пути Интенси
фикации труда. Ведь рабо
тать так. как работали вче
ра, не позволяет ритм уско
рения, определенный XXVII 
съездом КПСС. Перестройка, 
ломка старых и формирова
ние иных, прогрессивных 
подходов должны идти форси
рованными темпами, одно
временно сверху и Снизу, то 
есть от коммунистов низо
вых парторганизаций.

На совещании актива в 
Хабаровске Михаил Серге
евич Горбачев подчеркнул, 
что не ждать, пока кто-то 
начнет работать по-новому, 
а действовать — вот что 
важно сегодня. И начинать 
перестройку надо с себя. С 
активизации своей деятель
ности ,’ с усиления ответст
венности за порученное де
ло.

Исходя из этих требова
ний, определили свои зада
чи на будущее и свое место 
в начавшейся перестройке 
партийцы службы связи 
объединения — так называе
мые «объективные» причи

ны и разные «обоснованные» 
отговорки и даже реальные 
трудности могли быть оправ
данием раньше. Сейчас же 
настала пора спрашивать с 
себя гораздо строже. По 
большому счету. Б ез побла
жек. Вот почему, называя 
причины, осложняющие ра
боту, коммунисты цеха не 
перекладывали ответствен
ность за их устранение на 
других, а  думали о том, 
что конкретно нужно сде
лать, чтобы «сдвинуть» про
блему, искали оптимальные 
пути расшивания «узких 
мест».

Проблемой номер один 
называют здесь монтаж ав
томатической телефон н о й  
станции. Он затянулся. За
тянулся непомерно. Подряд
ная организация начала его 
еще* в 1976 году, но до сих 
пор станция работает лишь 
вполовину расчетной мощ
ности.

И з выступления инженера 
автоматического телефонного 
зала коммуниста Нателы Ме- 
ладзе:

— Еще 10 лет назад, то 
есть- тогда, когда станцию 
начали монтировать, это был 
не самый «свежий» образец 
подобного оборудования, а 
к сегодняшнему дню аппа
ратура явно морально уста
рела. А мы все ждем кон
ца работ. Хватит разговоров 
на эту тему — их, и так 
было достаточно. Надо ре
шать вопрос, найти меры 
воздействия на работников 
подрядной организации.

Коммунисты рассчитыва
ют в этом деле на действен
ную помощь со стороны 
партийного комитета объе
динения. В постановлении 
собрания так и записано: 
« Просить вмешател ь  с т в а 
парткома».

Принципиально' поставлен 
и вопрос обеспечения цеха 
запасными частями и узла
ми, необходимыми для ра
боты материалами. Снабжен
ческая служба предприятия 
часто ставит связистов в за 
труднительное, а  то и в без
выходное положение. Слож
но бывает выпросить не 
только кабели, но и простей
шие детали к телефонным 
аппаратам и другое. В ре
зультате даже небольшие 
повреждения не удается бы-, 
стро устранить.

И з выступления кандида
та в члены КПСС радиста 
Игоря Акопова:

— Только у меня сейчас 
шесть телефонных аппаратов 
ж дут своей очереди. Устра
нить неисправность не могу,

нет деталей. И это типич
ная ситуация. И из нее по
ка что не удаеГся нам найтй 
выход. Зато находим лазей
ки: снимаем части со ста
ры х, отслуживших свой 
срок аппаратов. Такой ре
монт, понятно, качествен
ным не будет. Довольно ча
сто поступаем и так. Нечем 
заменить выше д ш у ю из 
строя копеечную деталь — 
меняем весь аппарат. А он 
стоит в среднем тридцать 
рублей. Разве же это допу
стимо?

Добиться того, чтобы от
дел снабжения повернулся 
лицом к нуждам цеха — в 
этом видят свою задачу ком
мунисты. А нынешнее поло
жение ни к чему иному, 
кроме, как к бесхозяйствен
ности, не приводит.

Внимание собравшихся вы 
ступающие обратили и на 
то, что в свое время при 
составлении проекта расши
рения кабельной сети не 
было учтено или, во всяком 
случае, учтено не совсем 
правильно увеличение пот
ребностей растущего произ
водства. Сейчас это сказы
вается. Резервных номеров 
нет, а  без них нет и возмож
ности телефонизировать не
которые участки предприя
тия, хотя нужда в этом на
лицо. Уже сегодня масшта
бы производства диктуют не
обходимость иметь намного 
более мощную кабельную 
магистраль с обязательным 
разделением сигнализации и 
телефонной сети.

Следующий вопрос — во
прос помещения. Связисты 
стеснены территориал ь н о. 
Настолько стеснены, что в 
одной небольшой по площа
ди комнате вынуждены бы 
ли разместить пункт между
городных переговоров и спра
вочное бюро. Красный уго
лок находится в подвальном 
помещении, к тому же сы
ром.

В выступлениях многих 
коммунистов звучала озабо- 
ченность и тем, что, к со
жалению, многими на пред
приятии труд ремонтной 
службы связи просто ни во 
что не ставится, и уже ста
ла привычной ситуация, ког
да при земляных работах 
повреждаются кабели, а при 
ремонте крыш рвутся про
вода и выводятся из строя 
телефонная и радиосвязь.

Из выступления начальни
ка цеха коммуниста Гелы 
Жгентн:

— Практика показывает, 
что только жалобами и до
кладными в этом деле ни
чего не добиться. Наши за
мечания либо вовсе не вы
зывают никакой реакции, 
либо она бывает примерно 
такой: нам, мол, не до ва
ших проводов, у нас дело 
поважнее. Значит, надо выра
ботать эффективную систе
му воздействия на тех, кто 
в нарушение утвержденно
го порядка производит рабо- 
ты, скажем, земляные, без

согласования с нами, опре
делить и меру наказания 
для тех, по чьей вине воз
никла неисправность в си
стеме связи.

Не оставить без внимания 
ни одну из наболевших про
блем, ни один нерешенный 
вопрос старались коммуни
сты, определяя задачи на 
новый отчетный период. По
тому' что хорошо понимают: 
чтобы перестройка не сво
дилась лишь к лозунгам и 
общим призывам, нужно 
прежде всего ясно видеть 
свои цели и перспективы. И 
в определении путей дости
жения их именно коммуни
сты низовой парторганиза

ц и и  призваны занять актив
ную, наступательную пози
цию.

В отчетном докладе было 
подчеркнуто, что решение 
многих своих проблем, и в 
первую очередь вопроса по
вышения оперативности в 
Проведении ремонтных работ, 
в цехе связывают с транс
портом. Опыт показывает, 
что практика «выбиванйя» 
машин через автохозяйство 
предприятия себя не оправ
дывает — заявкй связистов 
зачастую остаются неудовле
творенными. А в результате 
на устранение простейших 
повреждений уходйт часы, 
а то и дни.

Коммунисты цеха поста
новили: вопрос выделения
цеху транспортного средства 
поставить перед администра
цией.

Не скрывали выступаю
щие и собственных просче
тов в работе, смело говори
ли об имеющихся недостат
ках, предельно самокритич
но подходили к общей оцен
ке своего труда. Здесь хо
рошо осознают: без этого
сегодня нельзя. Резервы 
есть, и их надо использовать. 
Отдача каждого на каждом 
рабочем месте должка быть 
полной.

С этих позиций и пред
стоит определить направле
ния своей деятельности но
вому секретарю цеховой 
парторганизации. Им избра 
на • Н атела Меладзе.

— С чего вы  думаете на
чать свою работу в стату
се партийного вожака це
ха? — спрашиваю я.

— С табельного хозяйст
ва, то есть с вопроса укр$п 
ления трудовой дисциплины. 
Это, по-моему,—самое глав 
ное. Хотя, конечно, не един
ственное, на чем следует со
средоточиться. Убеждена: лю
бые проблемы надо решать 
через человеческий фактор. 
А поэтому идейно-воспита
тельную работу с людьми, 
особенно в таком коллекти
ве, как наш, где 70 процен
тов — молодежь, формиро
вание у каждого активной по
зиции, повышение ответст
венности и сознательности 
считаю важнейшей задачей 
коммунистов цеха, а зна
чит,— и своей главной зада
чей.

И еще очень важно, что
бы за прозвучавшими сего
дня критическими замеча
ниями, а их было немало, 
так как выступили почти все 
наши коммунисты, последова
ли действия, конструктивные 
меры, чтобы за словами бы
ли конкретные дела и прак
тические результаты.

Ирина ПИРВЕЛИ.

Все еще помнят прошлую 
холодную зиму жители рабоче
го Поселка МаднеулЬского гор- 
но - обогатительного комбина
та (ГОК). С 5 ноября по 15 фев
раля а квартирах, детских са
дах, школах и дрУгнх помеще
ниях едва теплились батареи. 
В то время ГОК остался лишь 
с двумя котлами, которые к 
тому же работали не в пол
ную силу.

Принятые меры дали ре
зультат лишь к 15 февраля 
1986 года, когда был пущен 
третий котел. Однако вскоре 
вообще потеплело, и поэто
му отпала необходимость 
подачи пара в отопительную 
систему.

Известно, что хороший хо- 
зяин на ошибках учится, ис
правляет их, а плохой — 
повторяет... Руководителям 
ГОКа урок этот вроде пошел 
впрок. Готовиться к пред
стоящему осенне-зимнему се
зону они начали заблаговре
менно. Была создана посто
янно действующая комис
сия по подготовке к осенне- 
зимнему периоду и ' рацио
нальному расходованию топ
ливно-энергетических ресур
сов под председательством 
главного инженера комбина’̂  
та Сергея Кутателадзе. Для 
своевременной и надежной 
подготовки цехов и участков 
комбината к работе в зим
них условиях разработанй 
большая программа меропри
ятий, которая в настоящеё 
вр§мя выполняется согласий 
утвержденному графику.

Особым разделом в эту 
программу мероп р и я т и й 
включены пуннты, относящи
еся к жилому поселку. Кон
троль над ходом их испол
нения осуществляет совме-
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Коллектив Тбилисского дрож
жевого завода успешно несет 
трудовую вахту за досрочное 
выполнение плана первого го- 
да XII пятилетки. На предприя
тии широко развернуто социа
листическое соревнование за 
выпуск продукции отличного 
качества».

Н а с н и м к е :  передовая
упаковщица Марина Гвнниа- 
нидзе.

Фото
, Михаила Квирикашвили.

♦  ПРОДОВОЛЬСТВЕННАЯ ПРОГРАММА — ПРОГРАММА Д Е Й С Т В И Я ......................................... —

В И Н О ГРАД -П О  РАЗНЫМ АДРЕСАМ
Пройдет несколько дней, я  заснуют по до

рогам Кахети автомашины, тяжело груженные 
солнечными гроздьями. Вновь включится в 
действие уборочный конвейер, теперь уже 

ртвеля-86: плантация — транспорт — прием
ный пункт. V

Нынешняя страда на виноградниках осо
бенная, во мЬогом отличающаяся от предше
ствующих. Именно с этого отличия и начали 
мы разговор с заместителем начальника Глав
ного управления по производству я перера
ботке винограда Госагропрома Грузинской ССР 
Тамазом Канделаки.

— Особенностей? ИХ ни
сколько. Во-Первых, в свете из
вестных постановлений пар
тии и правительства, направ
ленных на искоренение пьян
ства и алкоголкЭма, основной 
упор делается нами сейчас ка 
производство КОНДИЦИОННОГО, 
специально для продажи насе
лению винограда. Кроме того, 
сахаристость гроздьев должнк 
обязательно соответствовать 
базисной. На приемных пунк
тах Другую продукцию просто 
не примут. Тогда как раньше 
многие хозяйств^ - привозили 
зачастую для сдачи недозре
лый виноград — ягоды бььш 
кислые, водянистые.

—То есть, так сказать, в по
гоне за количеством о качест
венном показателе ие вспоми
нали? Понятно,.что руководи
телям некоторых хозяйств 
только так я  вндилась возмож
ность достижения плановых 
высот, которые исчислялись 
многими тысячами тонн. Но 
ведь тяжело страдала а этом 
случае сама культура виногра
дарства, культура лозы, став
шей давно уже символом рес
публики...

— Совершенно верно. Имен
но' поэтому в нынешнем сезоне 
план по заготовке солнечных 
гроздьев заметно снижен по 
сравнению с прошлыми года
ми. Он равен 600 тысячам тонн. 
И 70 тысяч из них пред
назначены специально для ре
ализации населению. Столь
ко винограда прежде никогда 
для продажи не предназнача
лось. Добавлю только, что в 
минувшем сезоне жителям рес
публики было продано лишь 
12 тысяч тонн солнечной про
дукции, более чем в пять раз 
меньше планируемого ныне Ко
личества.

Реализация продукции по
ручена Г осагропрому ГССР, 
Минторгу республики и Цб- 
кавшири. Они же должны по
заботиться о соответствующей 
таре и о транспорте. Транспорт

в уборочном конвейере при
зван сыграть ведущую роль. 
Именно его четкая работа дол
жна Гарантировать нормаль
ный ход страды без пиков и 
авралов.

На время ртвели-86 разрабо
тан специальный график веде
ния уборки винограда, соглас
но которому, самым тщатель
ным образом расписаны сро
ки всех необходимых работ, 
намерены все меры для обес
печения порядка у приемных 
пунктов, винзаводов, своевре
менного принятия без заторов 
и простоев груза виноградных 
ягод.

Еще одна отличительная чер
та нынешнего ртвели —* увели
чение производства пищевых 
продуктов из винограда. Для 
изготовления сока, чурчхел, 
пеламушк, других лакомств 
предназначено 110 тысяч тонн 
солнечных ягод. Продукты ви
ноградарства будут также ис
пользованы в кондитерской 
промышленности, в приготовле
нии композиций для различных 
безалкогольных напитков.

К стти , в деле реализации 
виноградного сока интересный 
торговый эксперимент прове
ли работники Абхазвиякомби- 
ната. В местах отдыха появи
лись знакомые всем. выкра
шенные в желтый цвет цистер
ны - прицепы. Только содер
жимым их был не привычный 
квас, а охлажденный натураль
ный виноградный сок. Резуль
тат превзошел все ожидания. 
Охотников освежиться в лет
нюю жару и вкусным, и полез
ным напитком оказалось так 
много, что Теперь решено про
давать его таким же образом 
в Тбилиси, Кутаиси и других 
городах республики.

— Разговор у  нас зашел о 
продукции безалкогольной. Но 
ведь для выпуска ее в количе
ствах, удовлетворяющих спрос, 
нужны новые производствен
ные мощности. Тех, что в на
личии явно не достаточно. В

редакцию поступает немало 
писем, авторы которых просят 
разъяснить, когда же появят
ся в продаже, к примеру, обе
щанное безалкогольное вино 
«Гвиниса» или другие анало
гичные продукты. Расскажи
те, что делается конкретно 
сегодня в этом направлении.

— Скажу одно: перепро
филирование отрасли в сжатые 
сроки — дело нелегкое. Во вре
мя этого процесса возникает 
немало проблем. Безалкоголь
ные вина, виноградный сок— 
продукция очень нежная, би
ологически нестабильная, тре
бующая основания новых слож
ных технологий И, конечно же, 
соответствующего оборудова
ния. Все эти моменты мы по
старались учесть в разработке 
комплексной программы.

Пока безалкогольное вино 
производится на эксперимен
тальном участке Мцхетского 
винзавода, скоро выдаст пер
вую продукцию и построенный 
рядом с ним новый специали
зированный завод по выпуску 
безалкогольных вин. Всего же 
этой продукции в двенадцатой 
пятилетке будет произведено 
не менее 1.152 тысяч декалит
ров.

— Тамаз Гуриевич, а что 
происходит ■ винодельческой 
промышленности? Ведь навер
няка перепрофилирование от
расли существенно отрази
лось н на выпуске винной про
дукции...

— Безусловно, да. Измене
ния здесь есть, и, я бы сказал, 
заметные. В первую очередь 
снизилось количество выпус
каемых вин, особенно креп
леных. Производство же вер
мута вообще прекращено. С 
другой стороны, мы реализу
ем целый ряд мероприятий, на
правленных на резкое повыше
ние качества вина. Предприя
тия нашего управления распо
лагают резервом мощностей, 
которые позволят без проблем 
принять на винзаводы и пере

работать в высококачественный 
виноматериал для приготовле
ния марочных полусладких, 
полусухих и шампанских вин 
плановые 420 тысяч тонн сол
нечных гроздьев.

Особое внимание обращено 
на выпуск продукции, пред
назначенной для эксп о р т а .  
Только за текущий год нами 
поставлено за рубеж вин в де
сять раз больше, чем в минув
ший. Рост качества, как гово
рится, налицо.

— И все же грузинские пи
на при всех успехах на раз-, 
личных международных вы
ставках закупаются у пас в 
мизерных количествах, потому 
что...

— ...Им пока не под силу 
конкурировать с французскими 
или, положим, итальянскими? 
Да, к сожалению, это так. И 
для выхода на передовые по
зиции мирового рынка нужно 
сделать еще очень многое. Не 
только качество содержимого 
предстоит улучшить, но и внеш
ний вид, упаковку продукции.

Ну, а главное, что мешает 
нам завоевать внешние рынки,— 
это отсутствие необходимой 
стойкости вин. Они очень бы
стро мутнеют, выпадают в 
осадок. А мировой стандарт 
как раз требует минимум двух
летней гарантии товарного ви
да продукции. Добиться этого 
можно и нужно уже в бли
жайшее время. Ведь по основ
ным компонентам наше вино 
в общем-то ничем не хуже 
именитых западных, а, говоря 
откровенно, пожалуй, и получ
ше...

Основная трудность, с кото
рой мы столкнулись, да и рань
ше приходилось сталкиваться,— 
проблема с высококачествен
ными емкостями в винохрани- 
лищах. Представьте себе, толь
ко 22 процента емкостей со
ответствуют требованиям для 
приготовления высококачест
венных виноматериалов. 22 из 
1001 А в Рустави и по сей день 
не закончено строительство 
специализированного завода по 
производству эмалированной 
тары для винохранилищ. Вве
сти его в эксплуатацию плани
ровалось еще в 1985 году, дол
гострою же конца пока не вид
но. Курирует этот вопрос Мин-

местпром республики, но, ви
димо, без особого энтузиазма. 
Темпы строительных работ ос
тавляют желать лучшего...

Завод был бы нам очень 
важным подспорьем: ежегод
но он в состоянии давать до 
1.200 цистерн общей емкостью 
300 тысяч декалитров. Цифра— 
немалая! .

— Для высококачественных 
вин нужны н специальные сор
та винограда, а, к  примеру, 
только в Кахети под сорт «рка
цители» занято около 95 про
центов виноградников. Если хо
тим завоевывать европейские 
рынки, и сорта нужно культи
вировать европейские...

— Разумеется, этот вопрос 
мы никак обойти не могли. За 
счет неперспективных, ч угне
тенных и амортизированных 
плантаций в двенадцатой пя
тилетке намечается вновь за
ложить до 2.500 гектаров под 
столовые и уникальные сорта. 
Таких, как «тбилисури», «ахал- 
картули», «пино», «алиготе», 
«оджалеши», «саперави», «тра- 
минер», «рислинг», «аЛександро- 
ули» и -других.

В прежние годы делать осо
бый упор на культивацию этих 
видов лозы как-то не счита
лось особенно нужным. Про
мышленные сорта Полностью 
удовлетворяли внутренние за
просы. А теперь... теперь дру
гая позиция требуется. И циф
ры, говорящие о возросшем 
количестве нашего вина на экс
порт, показывают в пользу то
го, что мы идем сейчас по вер
ному пути. Хотя, оговарива
юсь, сделать предстоит еще 
очень много.

И все же главная цель — 
полное удовлетворение запро
сов нашего потребителя.. За
просов в свежем кондицион
ном винограде, различных на
питках из его сока, другой ви
ноградарской продукции.

Скоро ртвели. И от того, как 
организованно проведут его 
работники агропромышленных 
объединений республики, в 
полной мере зависит успех все
го дела. На виноградниках 
сейчас — готовность номер 
один.

Беседу вел 
Игорь БАБКОЙ.

♦  РАБОЧИЙ ПОСЕЛОК: ГОТОВНОСТЬ К ЗШ у.С

Н Е  Р А Н О  Л И  
УС П О К О И Л И С Ь ?

стная группа профсоюзных 
активистов ГОКа и народ
ных депутатов Казретского 
поселкового Совета.

В центральной котельной 
завершается капитальный ре
монт третьего котла, после 
пуска которого она сможет 
вырабатывать столько пара, 
сколько необходимо для пол
ного удовлетворения потреб
ностей как производства, так 
и поселка. К тому же в кот
лах заменены горелки, уже 
надежно выполнены изоля
ционные работы на тепло
трассе, устроены дополни
тельные мазутохранилищк, 
обеспечивающие комбинат 
полуторамесячным запасём 
топлива.

Можно сделать некоторый 
подсчет уже выполненных 
работ.

На конец августа из 113 
пунктов общих мероприя
тий в целом по ГОКу пол
ностью были выполнены 22, 
еще 4 пункта — на 8 0 —90 
процентов, 28 — на • 50 и 
12 — на 25 процентов, к 
остальным еще не присту
пали.

Мало это или много?
— Мы работаем по на

меченному графику, — Объ
ясняют члейы постоянно 
действующей комиссии, на
чальник ПТО комбината 
Александр Лубяной и глав
ный энергетик Валентин Ко-

чёргин, — ведь .сроки нача
ла и осуществления ря
да мероприятий намечены 
на октябрь — ноябрь... Так 
что зима уж на этот раз не 
застанет нас враепдох.

Оптимкзм специалистов, 
видимо, исходит из кон
кретных мер, осуществляе
мых по упомянутой выше 
программе подготовки к зи
ме. И как бы она в целом 
ни выполнялась успешно, в 
отдельных ее моментах от
ставание наметилось уже 
сейчас. Особенно тревожное 
положение с ремонтом к^ыш 
из мягкой кровли на много
этажный жилых домах. То 
же самое можно сказАть о 
зданиях, покрытых шифе
ром.

По графику предусмотре
но отремонтировать к 1 ок
тября 14 домов с мягкой 
кровлей и 10 ^омов с 
шиферной. Работы пока вы
полнены лишь на трех до
мах. В одиннадцати девяти
этажных домах необходимо 
произвести ремонт водосточ
ных труб, но начать эти ра
боты тоже не спешит ре
монтно-строительное управ
ление (РСУ) комбината, ру
ководимое Нодаром Гвеле- 
сианн.

К тому же выясняется, 
что выполнить работы не
возможно по той причине, 
что на эти цели не выделе

ны ни битум, ни шифер, ни 
трубы. Часть битума, пред
назначенного Для производст
венных нужд, администрация 
ГОКа рискнулА использовать 
для ремонта кровли, но это
го все же недостаточно...

Так что оптимизм спе
циалистов нам представля
ется преждевременным и 
необоснованным, а план-гра
фик — несколько растяну
тым. Лето ведь закончилось. 
Осень — пора дождей, а 
там нагрянет и зима... И 
тогда обнаружится, что ни
чего толком не сделано.

А рабочий человек должен 
иметь нормальные условия 
труда и быта всегда. Это не 
только важная экономичес
кая, но и социальная зада
ча, решение которой выдви
гается в современных усло
виях на передний план.

Амиран МАЙСУРАДЗЕ, 
машинист эксх а в а т о р а 
Маднеульского горно-обо
гатительного комбин а т  а, 
лауреат Государственной 
премии Грузинской ССР, 
делегат XXVII с ъ е з д *  
КПСС? у'

Наталья ПОРФИРОВА, *■ 
флотатор группы картиро
вания, член исполкома Бол- 
нисского районного Совета 
народных депутатов;

Амиран МИТАГВАРИЯ.
(Корр. «Зари Востока»),

>  РЕСУРСАМ — СТРОГИЙ СЧЕТ

Б е р е ж л и в о с т ь ,  
строжайшая экономия 
являются задачей всех 

задач, важнейшим направле
нием неуклонного подъема 
Народного хозяйства, рацио
нального использования соз
данного потенциала. И ре
зультаты у нас в республике 
нА этом направлении были бы 
намного весомее, если бы 
не ряд факторов, и в первую 
очёредь проблема сокраще
ния имеющихся у производ
ственных объединений, пред
приятий, других хозяйствен
ных организаций сверхнорма-

ства и ведомства не предста
вили соответствующую ин
формацию по установленной 
форме нашему специализи
рованному управлению — 
«Грузмобрес» Госснаба Гру
зинской ССР, созданному 
именно с целью активиза
ции работы по мобилизации 
материальных ресурсов. Оно 
осуществляет посредниче
скую функцию между пред
приятиями и организациями 
по вовлечению в хозяйствен
ный оборот, в частности, из
лишнего оборудования.

Так вот сведения о на-

Неиспользуемые  
ценности-в оборот
По-хозяйски, расчетливо расходовать сырье, материалы, 

энергию, активнее внедрять безотходные технологви, с макси
мальным эффектом использовать финансовые ресурсы, сни
жать затраты иа производство призвал трудящихся Советского 
Союза Центральный Комитет КПСС в своем обращении «Две
надцатой пятилетке — вдохновенный, творческий труд совет
ского народа!». В соревновании будет побеждать тот, гласит 
одно из его положений, кт«г лучше других экономит металл, 
лес, электроэнергию, кто бережет народное добро.

тивных, излишних и неис
пользуемых остатков товар
но-материальных ценностей. 
Их мобилизация и вовлече
ние в хозяйственный оборот 
встают в разряд особенно 
острых вопросов по той 
причине, что сумма сверх
нормативных запасов товар
но-материальных ценностей 
постоянно растет. Характери
зуется тенденцией к росту 
и объем излишнего оборудо
вания.

По итогам переписи на 
1 января 1986 года, стош 
мость излишнего оборудова
ния по  ̂ республике состави
ла 8,1 миллиона рублей, по 
сравнению с прошлым го
дом она возросла на 1,6
миллиона рублей. Объем
сверхнорматив н ы х непро-
кредитованрых банком ос
татков материальных запа
сов на 1 апреля только по 
министерствам и ведомст
вам, подведомственным Со
вету Министров республики, 
составил 870 миллионов руб
лей. Из этой суммы боль
шую долю занимают произ
водственные запасы, в том 
числе также излишние и не
используемые. Их можно
найти везде — на предприя
тиях, стройках, в организа
циях, учреждениях, и лежат 
они без пользы. Исчисляе
мые миллионами рублей, эти 
ресурсы не участвуют в 
производстве, отягащ а ю т 
экономику республики.

Сокращение сверхнорма
тивных, излишних и неис
пользуемых производствен
ных материальных запа
сов — забота снабже н ч е- 
ских органов предприятий, 
организаций, министерств, 
ведомств и Госснаба Гру
зинской ССР. Управление 
«Грузмобрес» Госснаба рес
публики способно осущест
вить меры по сокращению 
этих запасов, однако для 
этого необходимо, чтобы 
предприятия и организации 
установили с ним тесный 
деловой контакт. Именно 
благодаря такому контакту 
с производственным объеди
нением «Элва», благодаря 
активности его руководства, 
в объединении за один год 
общий объем сверхнорма
тивных остатков товарно
материальных ценностей был 
сокращен на несколько мил
лионов рублей.

Не надо доказывать, что 
в наши дни полноценная ин
формация стала важнейшим 
рычагом для пополнения 
нужд на материальные ре
сурсы. К сожалению, отдель
ные предприятия, министер-

личии излишнего оборудова
ния не представили Мини
стерство легкой промышлен
ности республики, на пред
приятиях которого его нако
пилось на 484 тысячи руб
лей, Министерство местной 
промышленности — на 466 
тысяч рублей, Госкомнефте- 
продукт—на 375 тысяч руб
лей, производственное объ
единение «Электровозостро- 
итель», где еще с 1981 года 
числится излишнее оборудо
вание на 141 тысячу рублей, 
и др.

Предприятия, объедине
ния, министерства, ведомст
ва, отдельные организации и 
учреждения республики ре
гулярно получают выпускае
мые управлением «Грузмоб
рес» информационные спис
ки материальных ценностей, 
предъявляемых к реализа
ции. В эти списки с начала 
года включено излишнее обо
рудование на сумму в шесть 
миллионов рублей, и, соглас

но заявкам потребителей, уНсе 
оформлены заказы общей 
стоимо с т ь  ю 952 тысячи 
рублей. Однако, к сожа
лению, большая часть из 
этой суммы не реализо
вана, основной мотив от
каза — негодность оборудо
вания, его раскулаченное™, 
поломки и т. п. А причина 
всего этого — искаженная 
информация, приукрашенное 
состояние простаивающего 
оборудования. Недостовер
ная информация, по сути 
дела, — грубое нарушение 
ИСПОЛНИТеЛЬСКОЙ ДИСЦИПЛИ
НЫ ; х

В издаваемый управлени
ем информационный список 
еще в прошлом году были 
включены, согласно предста
вленным объедине к й е м  
«Электроаппарат» сведени
ям, 11 гидравлических прес
сов 1979 года выпуска на 
общую сумму 88 тысяч 
рублей. Однако из этого‘ко
личества реализовано лишь 
четыре пресса, оставшиеся 
же прессы потребителями 
были признаны негодными. 
Несмотря на обещание, все 
эти прессы руководством 
объединения по сегодняшний 
день и не восстановлены, и 
не списаны как непригодные.

Тбилисский ювелирный за
вод 11 апреля представил 
сведения о наличии излиш
него оборудования, в том 
числе отрезного круглопиль- 
н о й  стйщ а 1984 года Вы
пуска стоимостью девять 
тысяч рублей. После выдачи 
заказа потребителю он от

казался от получения, м о  
тив — р а  з у к омплектован- 
ность станка и непригодность 
его к эксплуатации.

Происходит же все это 
по той простой причине, что 
не соблюдаются правила 
хранения излишнего, да и 
вообще неустановленн о г о  
оборудования.

Как же появляется это 
излишнее оборудо в а н и е? 
Хозяйстве и н ы е  руководи
тели объя с н я ю т это . в 
основном изменением к он 
струкции выпускаемой про
дукции, технологии и про
филя производства, дру
гими прич и н а м и, в том 
числе и ошибочными зака
зами. Например, на ‘Тамарис- 
ской птицефабрике производ
ственного объ е д и н е н и я  
«Грузптицепром» в связи с 
ошибочным заказом стали 
излишними клеточные бата
реи 1985 года выпуска сто
имостью 77 тысяч рублей.' 
Батумской обувйой прбМтор
говой фирмой Минлегпро^та 
Грузинской ССР ошибоч
но^!) был заказан импорт
ный агрегат стоимостью 91 
тысяча рублей.

Все это убеждает: легче 
не допустить . образования 
излишка оборудования, чем 
вовлечь его в хозяйствен
ный оборот, и в первую 
очередь это касается дорого
стоящего оборудования спе
циального назначения, в том 
числе импортного.

Принимаемые плановыми, 
финансовыми и снабженче
скими органами меры по 
сокращению сверхнорматив
ных и неиспользуемых ос
татков товарно - материаль
ных ценностей, в том числе 
излишнего оборудова н и я, 
нуждаются в существенном 
усилении. При изучении и 
анализе финансово-хозяйст
венной деятельности отдель
ных предприятий и органи
заций необходимо в первую 
очередь установить причины 
роста и скопления сверхнор
мативных, излишних и не
используемых остатков то
варно-материальных ценно
стей и не ограничиваться. 
лишь фиксацией факторов, 
а разработать, при необхо
димости — с привлечением 
соответствующих специали
стов, конкретные предложе
ния и мероприятия, оказать 
максимальную помощь в ус
тановлении государственной 
дисциплины в этом деле.

Предприятия, объедине
ния, министерства, ведомст
ва обязаны тщательно про
анализировать состояние из
лишнего оборудования, раз
работать конкретные меро
приятия по вовлечению его 
в хозяйственный оборот, в 
чем, безусловно, им поможет 
установление контакта с уп
равлением «Грузмо б р е с» 
Госснаба республики. В част
ности, в разработке конкрет
ных мер по сокращению 
сверхнормативных остатков 
товарно - материальных цен
ностей, в том числе обору
дования, в более полном ис
пользовании тех прав, кото
рые предусмотрены решени
ем директивных органов. 
Но замечу главное: что
бы они, эти сверхнорма
тивные ост а  т к и, не 00: 
разовывались, предприятиям 
и организациям надо в пер
вую очередь строго контро
лировать обоснованность за 
явок на вьщеление матери
альных ресурсов и представ
лять их лишь после тща
тельного анализа, поднять 
ответственность каждого ра
ботника, занимающегося воп
росами материальных ресур
сов и балансов, повысить тре
бовательность за соблюдение 
исполнительской дисципли
ны. Лишь в таких условиях 
можно рассчитывать на ус
пех.

Джемал БОХУА, 
начальник у п р а в л евня
«Грузмобрес» Госснаба Гру
зинской ССР.
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СОСТОЯЛОСЬ СОВЕЩАНИЕ
3 сентября отделы ЦК 

КПСС провели совещаний, в 
котором- приняли участие иа- 
местители министров и пред
седателей * о с ударствейных 
комитетов СССР и РСФСР, 
ведающие вопросами эконо
мического образования тру
дящихся, ответственные
ботнйки ЦК КПСС, ВЦСПС, 
ЦК ВЛКСМ, Всесоюзного До
ма политического прбсвеще- 
ния при ЦК КПСС, ЦК от
раслевых профсоюзов, обще
ства «Знание».

С докладом выступил пер
вый заместитель зайедующе- 
го Отделом пропаганды ЦК 
КПСС П. Я. Слезко.

На совещании были обсуж
дены задачи министерств и

ведомств, хозяйственных и 
профсоюзных органов по вы
полнению постановления ЦК 
КПСС «Об организации по
литического и экономическо
го образования трудящихся 
в 1986/87  учебном году», 
рассмотрены вопросы обеспе
чения углубленного изучения 
документов и материаловдокуме
XXVII съезда партии, июнь
ского (1986  г.) Пленума ЦК 
КПСС, проблем интенсифика- 

, ции производства с учетом 
специфики различных отрас
лей народного хозяйства, 
подготовки к перестройке си
стемы политической и эконо
мической учебы.

‘ (ТАСС).

РАБОЧЕМУ КЛ АССУ- 
Д О С Т О Й Н У Ю  С М Е Н У

Успешно проводится эксперимент в пяти средних профес
сионально-технических училищах республики. Здесь создан 
единый режим производственного обучения и общеобразова
тельной подготовки. Это позволило, с одной стороны, снизить 
учебно-производственную , нагрузку учащихся, а с  другой — 
улучшить содержание обучения. С будущего года все ПТУ 
республики перейдут на новый метод обучения.

Об этом говорилось на 
педагогичес к о й  конферен

ц и и  работников профтехоб
разования, которая состоя

лась в комсомольскдм город
к е  Борис Дзнеладзе.
; С докладом о задачах 
профессионально - техниче
ских учебных заведений по 
дальнейшему* улучшению ка
чества подготовки рабочих 
кадров выступила председа
тель Госкомитета по проф

техобразованию Н. Гургени- 
дзе.

С удовлетворением было 
отмечено, что за последнее 
время увеличился приток та
лантливой молодежи в ПТУ, 
установились тесные контак- 

: ты между училищами и ба
зовыми организациями, раз
нообразнее стали формы во
влечения учащихся в произ
водительный труд. Заложе
на основа дальнейшей пере, 
стройки работы всех систем, 
сделаны первые шаги в под
к о в к е  специалистов Ъо ук-, 
рупненным профессиям. Уси
лена идейно - политическая^ 
направленность учебно-вос- > 
питательного процесса, рабо
та по овладению учащимися 
глубокими и прочными зна
ниями, формированию у них 
современного экономическо
го мышления, высокого про
фессионального мастерства, 
творческого отношения к тру- 
ДУ-

Однако, несмотря на по
ложительные преобразова
ния, коренного перелома 
еще не произошло.

Одной из главных причин 
слабой профессиональ н о й  
подготовки чм ти  выпускни
ков ПТУ участники конфе
ренции признали недоста
точный уровень профессио- 
нальных, общетехничесйих 
и экономических знаний у 
мастеров производственного 
обучения. А ведь именно от 
них зависит качество подго- 
товки рабочих кадров.

Совершенствование форм 
и методов преподавания не
мыслимо без тесные связей 
с различными научно-иссле
довательскими институтами, 
ведущими учеными респуб
лики, производством. Толь
ко при условии тесного со
трудничества с ними рабо
чий класс Грузии получит 
достойное пополнение.

На конференции выступил 
первый заместитель Пред
седателя Госкомитета СССР 
по профтехобразованию В. И. 
Конкин.

Итоги конференции подвел 
секретарь ЦК КП Грузии 
Г. Н. Енукидзе.

В работе конференции 
участвовал Председатель Со
вета Министров Грузинской 
ССР О. Е. Черкезия.

(ГРУЗИНФОРМ ).

♦  В СОВЕТЕ МИНИСТРОВ 
ГРУЗИНСКОЙ ССР

РАСТОЧ ИТЕЛ ЬСТВУ-ЗАСЛОН
До сих пор не разверну 

лась должным образом под 
. готовка к зиме в Цхинвали 

Более трех лет длится здесь 
4  монтаж центральной котель 

ной, ремонтно-зксплуатацион 
ные конторы теплового хо 
зяйства не оснащены конт 
рольно-измерительными при 
борами, профилактическая 
работа в отопительных си 
стемах жилых домов пуще 
на на самотек. Эти факты, об 
наруженные во время рейда, 
проведенного энергонадзором 
управления «Грузглавэнер- 
го», приводились на совеща
нии в Совете Министров 
Грузинской ССР, обсудив
шем ход обеспечения на
родного хозяйства и жилищ- 
но - коммунального сектора 
республики топливом, элек
трической и тепловой энер
гией. Совещание потребова
ло от исполкома Цхинваль
ского городского Совета на
родных депутатов навести 
должный порядок в этом 
важном деле.

Выступившие представи
тели Грузглавэнерго, Гос- 
комнефтепродукта, Госкомга- 
за, Госснаба, Минжилком- 
хоза, правления Цекавшири, 
Посагроп|)ома, ЛрУзтрансга- 
за и других организаций со
общили о мероприятиях, 
проводимых по борьбе с 
расточительным расходова
нием тепловых и энергети
ческих ресурсов.

Указывалось, что руково
дители названных организа
ций уделяют недостаточное

внимание работе по ресур
сосбережению, сниже н и ю 
норм расхода Материальных 
и топливно - энергетических 
ресурсов.

Только из-зй бесхозяйст
венности и расточительства 
почти четвертая часть пред
приятий и организаций рес
публики срывает задания по 
экономии электроэнергии, 
топливных ресурсов.

Бороться за экономию — 
значит хорошо видеть резер
вы. Их много, но они при
водятся в действие медлен
но. Так, в Амбролаурском, 
Онском, Тианетском, других 
районах, тбилисских произ
водственных объединениях 
«Электровозостронт^ль», ко
жевенном, на руставском 
«Азоте», Батумском нефтепе
рерабатывающем заводе за
частую вхолостую работают 
агрегаты,1 не установлен Дей
ственный контроль за рачи
тельным использован и е м 
каждого грамма горючего, 
каждого киловатт-часа энер
гии, бензин хранится в не 
оборудованных соответству
ющим образом резервуарах 
и т. д. Участники совещания 
дали строгую, принципиаль
ную оценку этим фактам, 
потребовали от руководите
лей в ближайшее время ли
квидировать недостатки.

Итоги совещания подвел 
заместитель Председателя 
Совета Министров Грузин
ской ССР В. И. Вадачкория.

(ГРУЗИНФОРМ).

ПЛЕНУМ РАЙКОМА ИМЕНИ 26 КОМИССАРОВ 
КП ГРУЗИИ г. ТБИЛИСИ

Состоялся пленум райко
ма имени 26 комиссаров КП 
Грузии г. Тбилиси, который 
рассмотрел организационный 
вопрос.

Пленум освободил от обя- 
инностей первого секретаря 
члена бюро райкома пар

ши А. Ю. Павшенцева в 
связи с избранием его секре
тарем Тбилисского горкома 
партии.

Первым с е к р етарем и

членом бюро райкома име
ни 26 комиссаров КП Грузии 
г. Тбилиси пленум избраЛ 
Д. А. Беридзе, работавшего 
вторым секретарем Юго- 
Осетинского рокома КП Гру
зии.

В работе пленума принял 
участие и выступил первый 
секретарь Тбилисского гор
кома КП Грузии В. И. Ала- 
вндзе.

(ГРУЗИНФОРМ).

МИР ОДОБРЯЕТ
Средства массовой информации, деятели разных государств го

рячо одобряют советские мирные инициативы, содержащиеся в Заяв
лении Генерального секретаря ЦК КПСС М. С. Горбачева.

БЕРЛИН. С призывом выра
зить братскую солидарность с 
борьбой чилийского народа про
тив варварского режима Пино
чета обратилось к более чем 
35 миллионам сйоих членов Ме
ждународное о б ъ  е д и ненИе 
профсоюзов трудящихся обще
ственного обслуживания. Фа
шистской диктатуре не место 
на нашей планете, ей давно по
ра быть на свалке истории, го
ворится в распространенном 
здесь заявлении организации. 
Военная хунта запятнала себя 
убийствами, пытками, преследо
ваниями инакомыслящих. Мы 
требуем, подчеркивается в до
кументе, чтобы правительства 
всех стран разорвали политиче
ские и экономические отноше
ния с кровавым режимом.

ВАШИНГТОН. Администра
ция США выступила с новыми 
угрозами в адрес независимой 
Ливии. На очередной встрече с 
журналистами, проведенной в 
Санта-Барбаре (штат Калифор
ния), официальный представи
тель Белого дома Спике под
черкнул, что Соединенные Шта
ты «очень внимательно» 'сле
дят за действиями Ливии. Вновь 
вытащив на свет миф о * «ли
вийском терроризме», он угро
жающе заявил, что Соединен
ные Штаты «готовы предпри
нять соответствующие и даже 
превентивные акции» против 
Ливии. Спике отметил, что 
США «оставляют за собой пра
во предпринять акции, подоб
ные тем, что уже были ими 
предприняты».

ПАНАМА. Панама категори-. 
чески отвергнет любую попыт
ку использования территории 
страны для подготовки банд 
никарагуанских контрреволю
ционеров, заявил бывший пре
зидент республики Хорхе Иль- 
юэка. Выступая на митинге, по
священном 25 годовщине Дви
жения неприсоединения, он 
подчеркнул, что на междуна
родной арене Панама придер
живается политики невмеша
тельства во внутренние дела 
других государств и уважения 
права народов на самоопреде
ление. Являясь членом конта- 
дорской группы, Панама вы
ступает за мирное решение 
центральноамериканского конф
ликта, указал Хорхе Илыоэка.

(ТАСС).

♦  СОБЫТИЯ И ДАТЫ

ЧЕХОСЛОВАКИЯ
Решение советского руководства о продле

нии действия одностороннею моратория на 
ядерные взрывы ^представляет собой не толь
ко жест доброй воли, но и является могцньйч 
импульсом в области осуществления истори
ческого перелома в подходе к решению важ
нейшей проблемы современности — посте
пенному ядерному разоружению, пишет бра
тиславская газета «Правда». У СССР было бо
лее чем достаточно причин возобновить свои 
ядерные испытания. Однако он продлил срок 
действия моратория, учитывая важнейшие ин
тересы народов планеты, сознавая свою ответ
ственность за судьбы человечества, стремясь 
добиться коренного перелома в международ
ной обстановке, подчеркивает газета.

КАМПУЧИЯ
Не может не волновать забота Советскою 

Союза о судьбах человечества. Ведь только 
так можно расценить решение СССР продлить 
советский мораторий на ядерные взрывы. Об 
этом заявил в интервью корр. ТАСС предсе
датель кампучийского комитета защиты мира, 
министр здравоохранения НРК Йыт Кым Сенг. 
Новая инициатива СССР, отметил он, являет
ся реальным шагом в деле предотвращения уг
розы ядерной войны, ослабления международ
ной напряженности. Советский Союз вновь 
подтвердил неизменность своего внешнеполи
тического курса.

ИТАЛИЯ
Заявление советского руководителя М. С. 

Горбачева о том, что Советский Союз в одно
стороннем порядке решил продлить морато
рий на ядерные испытания, в политическом 
плане является исключительным жестом, ко
торый в полной мере отражает стремление

СССР к миру, его расположенность к диало
гу с Западом, заявил в беседе с корр. ТАСС 
генеральный секретарь самой массовой обще
ственной организации этой страны — общест
ва «Италия — СССР» Винченцо Коргн.

Искренность и конкретность инициативы Ге
нерального секретаря ЦК КПСС никто не мо
жет недооценивать, сказал В. Корги. Более то
го, могу выразить свою убежденность, что 
смелость и откровенность данного жеста со
ветского руководителя будут рассматриваться 
в истории современных международных отно
шений как проявление высшей этики, как 
иэъявлёние веры в силу и победу человечес
кого разума,

АНГЛИЯ
Решение СССР продлить действие односто

роннего моратория на ядерные взрывы со всей 
очевидностью показывает, что основой совет
ской внешней политики является стремление 
положить конец гонке вооружений, заявил в 
интервью газете «Морнинг стар» генеральный 
секретарь профсоюза пожарных Великобри
тании Кен Камерон. Тем самым Советский Со
юз ставит задачу открыть путь к всеобъемлю
щему соглашению о полном запрещении всех 
ядерных испытаний. Нет никаких реально су
ществующих причин, почему такое соглаше
ние не может быть подписано. Отказываясь 
позитивно откликнуться на этот шаг СССР, 
президент США Р. Рейган и премьер-министр 
Великобритании М. Тэтчер препятствуют во
площению мечты человечества об избавлении 
планеты от ядерных вооружений. Явное не
желание Вашингтона последовать доброму 
примеру СССР связано с разработкой Пентаго
ном все новых • видов вооружений, в первую 
очередь реализацией программы «звездных 
вой»».

(ТАСС, 4 сентября).

США продолжают нагнетать напряженность в Южном Средиземноморье. Как здесь стало 
известно, Пентагон отдал приказ авианосцу «Форрестол» (на снимке) и трем другим бое
вым кораблям отменить запланированный заход в израильский порт Хайфа и возобновить па- 
трулирование у северных берегов Ливии.

Очередной провокационный шаг предпринят Вашингтоном на фоне крайне тревожных со
общений о том, что Белый дом вынашивает замыслы нового «карательного удара» по Ли
вии. Его планы включают проведение военных акций н подрывных тайных операций, приня
тие экономических санкции против этой страны. Телефото АП — ТАСС.

ДВИЖЕНЬЮ НЕПРИСОЕДИНЕНИЯ- 2 5  ЛЕТ
Исполнялось 25 лет со дня возникновения Движения не

присоединения. О  еГо роли в мировой политике, перспекти
вах развития, отношениях Советского Союза с неприсоеди- 
нившимнея странами рассказывает видный советский ученый 
профессор Раис Тузмухаммад.

Движение неприсоединения, 
объединяющее ныне свыше 100 
стран, как концепция зароди
лось в 1946—1947 гг., Органи
зационно оформилось в сен
тябре 1961 года, когда пред
ставители 25 стран Азйи, Аф
рики и Европы провелй в Бел
граде свою первую конферен
цию. Оно возникло как реак
ция молодых освободивших
ся государств на военно - бло
ковую политику империализ
ма, проводившуюся еще до 
второй мировой войны, но при
нявшую в 50-е годы особый 
размах. Именно в этот период 
были созданы блоки СЕНТО, 
СЕАТО, АНЗЮС и др. Чуть 
раньше была создана НАТО. 
Дж. Неру, выдвинувший в 
1946 году идею неприсоедине
ния, а позже И. Б. Тито, Г. А. 
Насер, А. Сукарно, К. Нкрума 
и другие политические деяте
ли — отцы неприсоединения 
справедливо увидели в блоко
вой игре империализма неоко
лониалистскую петлю для еще 
не окрепшей независимости го
сударств, вставших на путь ос
вобождения от колониального 
ига. Борьба против колониализ
ма и неоколониализма, таким 
образом, стала одной из важ
нейших целей Движения не
присоединения.

Но молодые государства, об
ретя политическую независи
мость, стремились и к обеспе
чению своей экономической 
безопасности. Будучи не в со
стоянии удержать эти государ
ства в сфере своего влияния 
силой оружия, империалисти
ческие державы пытались ско
вать их путами экономичес
кой, финансовой, торговой и 
технологической зависимости. 
В этих условиях Движение не
присоединения выступило с 
инициативой установления но

вого международного эконо
мического порядка, за создание 
равноправных, демократичес
ких экономических отношений 
между государствами и повело 
решительную борьбу за пре
творение ее в'Жизнь. На состо
явшемся в Дели в апреле с. г. 
заседании Координационного 
бюро Движения неприсоеди
нения была выдвинута кон
кретная программа действий из 
двадцати пунктов в области 
международной экономики и 
торговли.

Разумеется, империа л и з м 
делает все возможное, чтобы 
подорвать изнутри Движение 
неприсоединения, противопоста
вить одних его членов другим. 
В этих целях он использует 
огромные пропагандист с к и е 
возможности, и прежде всего— 
монополию в области инфор
мации в капиталистическом ми
ре. Поэтому борьба против ин
формационного империализма, 
за новый международный ин
формационный порядок стала 
еще одной важной целью Дви
жения неприсоединения. В ре
зультате предпринятых в этом 
направлении усилий неприсос*- 
динившиеся страны добились 
международного признания не
обходимости такого курса и 
создали свой координацион
ный центр в области информа
ции — Пул информационных 
агентств неприсоединившихся 
стран, а также ряд региональ
ных агентств и другие органы.

Ко главной своей целью с 
первого дня возникновения 
Движение неприсоедин е и и я 
считало и ныне считает борь
бу за мир, устранение ядерной 
угрозы, за разоружение.

Суммируя цели Движения 
неприсоединения, премьер-ми
нистр Индии Раджив Ганди на 
заседании Координационного

бюро в апреле 1985 года ска
зал: «Всё, что задевает мир, 
все, что ущемляет свободу 
стран, все, что усугубляет д&ж- 
дународное экономическое не
равенство, — все это касается 
Движения неприсоединения».

Эти цели неприсоединивши- 
еся государства стремятся по
следовательно претворять в 
жизнь.

Советский Союз видит в ДН 
естественного политического 
партнера в борьбе за мир, за 
демократические, равноправ
ные международные „ отноше
ния, за создание нового меж
дународного экономическ о г о  
и информационного порядка, 
против - угрозы ядерного кон
фликта, Политическая страте
гия ДН объективно совпадает 
с миролюбивым внешнеполи
тическим курсом Советской 
страны. В Советском Союзе с 
пониманием относятся к це
лям и задачам, стоящим перед 
неприсоединившимися страна
ми. У народов социалистиче
ских и неприсоединившихся 
стран общие цели, общее стрем
ление к обновлению мира. 
Еще Дж. Неру подчеркивал, 
что борьба молодых независи
мых государств за политичес
кую и экономическую незави
симость против империализма 
была бы бессмысленной без 
существования мирового соци
ализма. СССР постоянно вы
ступает за повышение роли 
ДН в мировой политике. В но
вой редакции Про- р а м м ы
КПСС, одобренной XXVII съез
дом КПСС, говорится,  что 
«СССР и впредь будет на сто
роне неприсоединившихся го
сударств в борьбе против сил 
агрессии и гегемонизма, за 
преодоление возникающих спо
ров и конфликтов путем пере
говоров, будет выступать про
тив вовлечения этих государств 
в военно - политические бло
ки».

В эти дни в столице Зимбаб
ве Хараре проходит VIII кон
ференция глав государств и

правительств неприсоединив
шихся стран. Если судить по 
документам, подготовленным 
на заседании Координационно
го бюро ДН в Дели, то есть 
основания полагать, что на этом 
форуме будет подтверждена 
антиимпериалистическая пози- 
зия по важнейшим проблемам 
современности — разоружению, 
урегулированию региональных 
конфликтов, включая юг Аф
рики, финансовой задолженно
сти и другим. Вопреки полити
ческим интригам империализ
ма, его угрозам использовать 
рычаги финансовой задолжен
ности, экономической зависи
мости! Империализм угрожал 
и в прошлом, но Движение не- 
присоединения находило всег
да в себе силы выстоять перед 
подобными наступлениями И 
этому каждый раз способство
вали факторы, которые не мог
ли не учитываться неприсое- 
динившимися странами, по
скольку эти факторы опреде
ляют перспективу самого Дви
жения.

Прежде всего неприсоеди- 
нившиеся страны учитывают 
необходимость сохранения и 
укрепления единства своих ря
дов, верности принципам мир
ного сосуществования и не
присоединения, союза с други
ми международными силами, 
выступающими за укрепление 
мира на земле, устранение ядер
ной угрозы и разоружение, ; 
оказывающими им поддержи- 
Урок 25-летней историй Дви
жения неприсоединения сят 
детельствует, что такой ю  
курс — важнейшее условие за
воевания и сохранения ими 
своей политической и экономи
ческой независимости, укреп
ления мира и международной 
безопасности. Другими слова
ми, успешного осуществления 
тех целей, которые эти страны 
ставили перед собой,.- объеди
нившись в Движение неприсое
динения.

(АПН).

«БРДЗОЛА» — ПРОВОДНИК ИДЕЙ ЛЕНИНСКОЙ «ИСКРЫ»
В эти дни особое внимание 

посетителей Тбилисского фи
лиала Центрального музея 
В. И. Ленина привлекает стенд, 
на котором представлена ксе
рокопия одного из четырех но
меров первой революционной 
нелегальной социал - демокра
тической газеты на грузинском 
языке «Брдэола». 85-летие со

дня выхода в свет этого после
довательного проводника идей 
ленинской «Искры» отмеча
ется как знаменательная дата 
в истории борьбы за претво
рение в* жизнь плана создания 
партии нового типа в Закав
казье.

Здесь, у музейного стенда, 
проводятся лекции и беседы

о славном революцио и н о м  
прошлом грузинских искров
цев, их участии в подготовке 
и издании боевого органа Тиф
лисской социал - демократи
ческой организации. Разговор 
идет о том, в каких тяжелей
ших условиях пламенный ре
волюционер В. 3. Кецховели 
при помощи тифлисских и ба

кинских ленинцев наладил 
выпуск первых номеров газе
ты «Брдзола» с сентября 1901 
года по декабрь 1902 года в 
Баку в подпольной типогра
фии «Нина».

«Брдэола» была теснейшим 
образом связана с пролетари
атом Закавказья, выражала его

интересы и революционные 
устремления. Решением Пер
вого съезда Кавказского сою
за РСДРП в марте 1903 года 
она была объединена с выхо
дящей в Тифлисе газетой ар
мянских социал - демократов 
«Пролетарий» в единый ор- 
ган — «Пролетариате брдзо-

ла» («Борьба пролетариата»), 
которая выходила на грузин
ском и армянском языках. О 
том, какое огромное значение 
имело создание этой револю
ционной газеты, свидетельст
вует «Искра», которая горячо 
приветствовала выход ее пер
вого номера, назвав это собы
тием большой важности.

(ГРУЗИНФОРМ).

БОРЬБА С ТУНЕЯДСТВОМ
П РИЗНАНА  

НЕДОСТАТОЧНОЙ
Сигнвхский РК КП Грузии сообщает, что опубликованная 

10 июня с. г. в «Заре Востока» статья прокурора района «Тру
доспособен? Обязан работать!» вместе с информацией о со
стоянии борьбы с тунеядством в районе была рассмотрена на 
заседании бюрё. Бюро райкома дало соответствующую оценку 
тем положительным сдвигам, которые набХюдаются в деле 
ужесточения борьбы с паразитическим образом жизни опре
деленной части населения. Отмечены наступательный харак
тер и координирующая роль районной прокуратуры в борьбе 
с этим негативным явлением.

Вместе с тем бюро райкома отметило серьезные недостат
ки н упущения, которые имеются в работе местных Советов, 
народных депутатов, райотдела внутренних дел, бюро по тру
доустройству населения. Резкой критике подверглись предсе
датели исполкомов Вакнрского, Секобского и Бодбийского 
сельсоветов Г. Кочиашвили, Р. Джибгашвили, В. Кокнашвнлн, 
председатель исполкома Цнорского горсовета Г. Читинашв»\н, 
а также работа первичной парторганизации РОВД (секретарь 
Д. Чабашвили). Постановлением бюро райкома работа РОВД 
в части борьбы с тунеядством признана неудовлетворительной. 
Принято к сведению, что участковые инспектора милиции 
Т. Кочиашвили, А. Онанашвиля, В. Бегиашвилн, А. Усенашви- 
лн н А. Барвабишвили наказаны в дисциплинарном порядке.

Начальник бюро по трудоустройству населения Г. Гогита- 
шинли освобожден от занимаемой должности.

Постановление райкома партии, а также статья прокурора 
района, помещенная в «Заре Востока», опубликованы местной 
газетой «Колмеурне». План конкретных мероприятий, направ
ленных на усиление борьбы с тунеядством в районе, взят под 
контроль.

Т. КЕВХИШВИЛИ, 
первый секретарь Сигвахского РК КП Грузни.

НАКАЗАНЫ  
ЗА ОТСУТСТВИЕ  

ГЛАСНОСТИ
24 нюня в «Заре Востока» под рубрикой «Советы; аспекты 

полновластия» была опубликована критическая корреспонден
ция, озаглавленная «При полном отсутствии гласности». Вы
ступление газеты обсуждено на заседании бюро Цалкского РК 
КП Грузии. Критика признана справедливой. За грубые на
рушения в распределения земельного приусадебного фонде, 
проявленную безответственность я формальный подход к  это
му делу, а также за оформление на работу лиц с целью выде
ления нм земельных участков и создание тем самым нездо
рового морально-психологического климата в коллективе Кн- 
зикилисского совхоза перед Госагропромом Грузинской ССР 
поставлен вопрос о нецелесообразности пребывания в должно
сти директора совхоза В. Кучукяна. Вопрос о его партийной 
ответственности намечено рассмотреть в его присутствии.

Секретарю парткома Кнзикилисского совхоза Г. Кургиняну 
за проявленную беспринципность при распределении земель
ного приусадебного фонда, непринятие должных мер по пре
сечению допущенных администрацией совхоза грубых нару
шений объявлен выговор с занесением в учетную карточку. 
Парткому совхоза поручено представить райкому партии свои 
предложения о целесообразности дальнейшего пребывания 
Г. Кургиняна на занимаемой должности.

Вопрос о целесообразности пребывания на занимаемой долж
ности председателя исполкома Кущинского сельсовета В. Мар- 
гиросяна поставлен перед исполкомом райсовета., Решением 
бюро В. Мартиросяну за пассивность н самоустранение при 
распределении земельных участков в Кизикилисском совхозе 
объявлен строгий выговор.

Парткому совхоза поручено рассмотреть вопрос об ответ
ственности главного агронома хозяйства С. Губасаряна, допу
стившего неподобающие действия при распределении земли 
под приусадебные хозяйства.

Председатель исполкома Цалкского городского Совета на
родных депутатов Я. Котанов предупрежден о недопустимости 
половинчатого рассмотрения споров по земельным вопросам, 
ему поручено принять окончательное решение по жалобам 
братьев Гюрджяевых и информировать об этом райком. Во
прос об ответственности председателя исполкома Ар-Сарван- 
ского сельсовета А. Даначиева, допустившего нарушения за
кона о землепользовании, будет рассмотрев в его присутствии.

Обращено внимание исполкома Цалкского районного Со
вета народных депутатов на необходимость принятия дейст
венных мер по навеДению должного государственного порядка 
в землепользовании, ему поручено рассмотреть вопросы, свя
занные с распределением приусадебного земельного фонда в 
Кизикилисском совхозе, для приведения нх в строгое соответ
ствие с действующим законодательством.

Постановление бюро Цалкского РК КП Грузни по статье 
газеты «Заря Востока» «При полном отсутствии гласности» об
суждено во всех первичных парторганизациях совхозов района.

А. ОСИПОВ,
первый секретарь Цалкского РК КП Грузин.

ВНЕДРЯЕТСЯ  
ПЕРЕДОВОЙ ОПЫТ

Министерство легкой промышленности Грузинской ССР 
рассмотрело критические замечания, изложенные в статье «Так 
теряют миллион», опубликованной в «Заре Востока» 4 июля, 
в адрес Кутаисской трикотажной фабрики вмени Нестора Ла- 
коба. Проведенной министерством проверкой установлено, что 
факты полностью соответствуют действительности. За послед
нее время на фабрике значительно ослаблена исполнительская 
дисциплина, на низком уровне ведется изучение конъюнктуры 
рынка и спроса населения, недостаточна работа отдела техни
ческого контроля. В основном указанными причинами вызвано 
то, что фабрикой выпускаются изделия низкого качества, не 
пользующиеся спросом населения.

Для устранения имеющихся недостатков в работе Кутаис
ской трикотажной фабрики, обеспечения производства высо
кокачественных трикотажных изделий Министерством легкой 
промышленности СССР за Кутаисской трикотажной фабрикой 
закреплены ведущие специалисты Минского ПТО «Прогресс», 
заключен также договор со Всесоюзным НИИ текстильной про
мышленности и ГрузНИИТП.

На фабрике приняты меры к организации плосковязальпо- 
го участка по принципу замкнутого технологического цикла. 
На Минское ПТО «Прогресс» командируются специалисты для 
изучения организации производства, планирования, расстанов
ки кадров, сопряженности мощностей.

Заключен договор со Всесоюзным НИИ текстильной промыш
ленности на разработку и внедренне агрегатно-групповых по
токов пошива изделий с обеспечением межонерацнонными 
средствами и средствами малой механизации.

Проведена работа по организации и усилению входного 
контроля за качеством поступающего сырья и вспомогатель
ных материалов. ,

Применительно к  условиям производства разработаны меж- 
операцнонные карты нормоконтроля технологических процес
сов, введены рабочие номера исполнителей технологической 
операции. Разработаны единые формы технологической доку
ментации, все операции оснащены заправочными, технологи
ческими и инструктивными картами. Создана ремонтная служ
ба ври отделе главного механика, разработано положение об 
организации и оценке качества ремонта оборудования.

Минлегпромом СССР и республики для оказания помощи 
Кутаисской трикотажной фабрике выделены отделочные прес
сы, около 40 единиц швейных машин разных классов, кругло- 
и плосковязальные машины, оборудование для механизации 
настилания полотна.

Для расширения ассортимента выпускаемой продукции в 
июле на фабрике побывала группа специалистов Всесоюзного 
Дома моделей трикотажных изделий. Разработаны и в про
цессе внедрения находятся модели джемперов н женских комп
лектов одежды, исполненные в соответствии с новыми мод
ными конструкциями.

Ю ГОГОЛАДЗЕ. «
первый заместитель министра легкой промышленности
Грузинской ССР.
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♦  ПИСЬМА В РЕДАКЦИЮ

Н уж ен  едины й  хозяи н
Абхазия располагает богатыми курортны- 

.*-ми ресурсами. В последние годы здесь рас
ширилась сеть санаториев, домов отдыха, 
пансионатов, пионерских лагерей, гостиниц, 
кемпингов и др. Произошли изменения в 
структуре курортного хозяйства. Среди ку
рортных учреждений возросла численность 
санаториев й пансионатов с Лечением. Даль
нейшее развитие курортное хозяйство полу
чило в таком районе автономной республи
ки, как Очамчирский. Развиваются и гор- 
йые курорты — Рица, Ауадхара, Ткварчё- 
ли и др.

Наибольшее количество здравниц разме
щено На, территории Гагрского региона. 
Здес> насчитывается свыше 14,6 тысячи 
коек, или 47 процентов от их Общего числа. 
Растет роль Пицунды как курорта. Мощ
ное развитие курортное хозяйство получи
ло в Гудаутском районе. Здесь сосредото
чено 23 санаторно-курортных учреждения 
на 5,6 тысячи мест.

Курортное хозяйство как отрасль народ
ного хозяйства автономной республики 
сформировалось у нас за годы Советской 
власти. Однако при этом нельзя не отме
тить, что оно все еЩе отличается отсутстви
ем единой системы руководства. Санатор
но-курортные учреждения подчиняются раз
личным ведомствам страны. Только 22,7 
процента общего количества курортов и 39,4 
процента коечного фонда принадлежат проф
союзам, а остальные — множеству мини
стерств и ведомств. Такое управление си
стемой курортного хозяйства не соответст
вует современным требованиям. Предстоит 
решить не только проблемы межведомст

венной подчиненности, но и внутренней 
организации этой отрасли и методов ее уп
равления. Надо на научной основе вырабо
тать систему специальных мероприятий, ко
торая смогла бы обеспечить расширение 
хозяйственной самостоятельности и инициа
тивы, повышение роли санаторно-курортных 
учреждений. Сделать это тем более необхо
димо, что на двенадцатую пятилетку и на 
перспективу до 2000 года намечено даль
нейшее развитие санаторно-курортных уч
реждений в автономной республике.

К 1990 году коечный фонд курортного 
хозяйства возрастет на 6 ,9  тысячи, или 21,9 
процента. Необходимо развитие курортов в 
горной местности таких регионов, как Гагр- 
ский, Гудаутский, Гульрипшский, ГалЬский 
и др. В этой связи нужен действенный эко
номический рычаг, который создавал бы 
зависимость между разрешением на строи
тельство ведомственных пансионатов, до
мов и баз отдыха и участием этих ведомств 
в развитии коммунального хозяйства, строи
тельстве дорог, благоустройстве террито
рии.

Настало время, когда развитие курортов 
должно стать одной из основных задан ме
стных планирующих органов, ибо только 
на месте, только при полном учете и на
учном анализе всех природных и экономи
ческих факторов возможно целесообразное, 
эф фективное,и рациональное решение это
го вопроса.

Чичико ГУНИЯ,
заведующий Абхазским отделом эко
номических и социальных проблем 
НИИЭП при Госплане Грузинской ССР.

В каком состоянии дороги?
Недавно б$оро Тбилисского горкома пар

тии, подведя итоги реагирования на выступ
ление «Зари Востока* 24 июня «График... 
на обочине*, оценило состояние транспорт
ного обслуживания населения города как 
неудовлетворительное. Оно подчеркнуло 
персональную ответственность руководите
лей Тбилисского транспортного объедине
ния за перестройку стиля работы подведом
ственных организаций по повышению куль
туры транспортного обслуживания и потре
бовало от каждого из нас скорейшего ис
правления недостатков.

И надо сказать, что меры мы уже при
нимаем. Намечены и осуществляются орга
низационно-технические мероприятия по 
выправлению создавшегося положения. В 
ТТО разработан и согласован с райкомами 
и райисполкомами график встреч с члена
ми советов микрорайонов и руководителями 
крупных предприятий. Их цель — изуче
ние и изжитие претензий в работе город
ского транспорта.

Считаем необходимым поделиться с чи
тателями «Зари Востока» и некоторыми сво
ими соображениями о путях искоренения не
достатков в деятельности Тбилисского транс
портного объединения. Об этом, о причинах, 
вызывающих неудовлетворительное состоя
ние городского транспорта, шла речь и на 
III пленуме ЦК Компартии Грузии, где от
мечалось: следует ускорить и в кратчайший 
срок заверш ить разработку программы ком
плексного развития транспортной системы 
республики на перспективу до 2600 года. 
Иначе мы можем в масштабе всей республи
ки столкнуться с ситуацией, которая сложи
лась у нас в Тбилиси. Работы, предусмот
ренные транспортной схемой столицы на 
одиннадцатую пятилетку, были выполнены 
лишь наполовину, серьезно осложнилась 
транспортная обстановка.

Это положение касается развития не 
только городского транспорта, но и инже
нерных сооружений (транспортные развяз
ки, путепроводы, реконструкция и расши
рение магистралей н. т. д.), н  результате че
го серьезно осложнились условия работы 
городского транспорта. Это привело к  то
му, что стоимость основных средств пронз- 
водетвенно-ремонтной базы ТТО по отно
шению к одному рублю стоимости подвиж
ного состава составляет всего 43 копейки, 
в то время как в других крупных городах 
аналогичный показатель составляет один 
рубль 2 0  — один рубль 70  копеек.

Невыполнение контрольных заданий ком
плексной схемы развития всех видов транс
порта Тбилиси по созданию производствен
ной базы  привело к  необеспеченню планиро
вавшегося выпуска подвижного состава бо
лее чем на 18,5 процента, или недодачу на 
линии ежедневно 2 0 5 — 210  единиц.

В статье «График... на обочине» пра
вильно отмечается, что показатель качест
ва обслуживания — это соблюдение уста
новленного расписания движений, н реше
ние этой задачи зависит от многих компо

нентов, но основными из них остаются под
вижной состав н состояние дорог.

И вот в последнем, т. е. в состоянии до
рог, мы сталкиваемся с очень серьезными 
трудностями. Так, в частности, состояние 
верхнего покрова дорожной сети, особенно 
в новых жилых массивах, а также в нагор
ной части города‘и наполовину не отвечает 
условиям нормальной эксплуатации транс
портных средств.

Все это создает дополнительные трудно
сти в эксплуатации подвижного состава, 
приводит к повреждениям его материаль
ной части, к  фактам преждевременных сня
тий с маршрутов и срывам запланирован
ных рейсов и расписаний, кроме того к не
предусмотренным расходам запасных ча
стей и трудовых затрат.

Серьезные трудности в работе создаются 
из-за постоянной нехватки водительских 
кадров. Так, например, по состоянию на 
первое июня т. г. предприятия объедине
ния недосчитывались свыше 200 водите
лей. Это отрицательно сказывается на 
комплектации маршрутов подвижным соста
вом, на дисциплине среди водителей, по
скольку некоторые из них, пользуясь соз
давшимся положением, снижают уровень 
выполнения возложенных обязанностей.

В транспортном объединении ведется 
поиск таких методов работы, которые спо
собствовали бы оптимальному сочетанию 
повышения уровня рентабельности пред
приятий и улучшению обслуживания пасса
жиров. Одним из них явился апробировав
шийся в порядке эксперимента бригадный, 
хозрасчетный метод с оплатой по конечным 
результатам на скоростных автобусных 
марш рутах Ш  201, 202, 203, 204, кур
сирующих от станции метро «Электродепов
ская» до жилых массивов.

Бы ла сделана попытка распространить 
данный метод и на другие маршруты, одна
ко из-за отрицательной оценки нововведе
ния пассажирами эксперимент с 14 мая 
т. г. повсеместно был отменен.

Вместе с тем, проводившийся экспери
мент показал, что при существующей си
стеме обнлечивання имеют место значи
тельные потерн дохода. Как правило, око
ло тридцати процентов лиц, пользующихся 
общественным транспортом, пользуются им 
бесплатно.

Где же выход? Н ам он видится в увели
чении распространения среди трудящихся 
и учащихся месячных проездных билетов.

Не вызывает сомнения, что серьезная 
критика работы городского транспорта Тби
лиси, высказанная в статье «График... на 
обочине», послужит делу скорейшей ликви
дации отмеченных в ней недостатков и на
рушений, окажет положительное воздейст
вие на повышение культуры и качества об
служивания населения.

Омехи ДАРДЖАНИЯ, 
начальник Тбилисского транспортного 
объединения.

♦  ДАЛЕКОЕ — БЛИЗКОЕ

РАССКАЖУТ О ГЕРОЕ ДОКУМЕНТЫ

Саирмесхое форелевое хо
зяй ство  раскинулось в ж и
вописном ущ елье реки Ца- 
бларасц кали . Здесь распо
лож ились и н к  убационное 
производство, цех по вы ра
щ иванию  молоди, 15 бас
сейнов.

— Наши работники,—гово
рит директор хозяйства Ре
ва з  Хитаришвили, — обес
печили зарыбление нагуль
ных площ адей. Д ля  вы ра
щ ивания в водоемы пуще
ны 100 тысяч годовиков кар
п а, форели, лососины и дру 
гой рыбы.

В нынешнем году потре
бители получат из прудов 
Саирме более 28 тояи све
ж ей  рыбы.

Н а  с н и м к е :  бассейны 
Саирмеского форелевого хо
зяйства.

(Фотохроника
ГРУ ЗИ НФ О РМ а).

Материалы, рассказывающие об одном из моряков легендар
ного крейсера «Варяг», отправлены в московскую секцию ве
теранов Краснознаменного Тихоокеанского флота из... старого 
тбнлиссхого дома на тихой Сололахсхой улице. Здесь, в архи
ве семьи Саркисян-Ямшановых, хранятся фотографии н доку
менты, рассказывающие о короткой, но яркой жизни Михаила 
Ямшанойа — одного из героев морского сражения у Чемуль
по, революционера-подполыцика.

Семьдесят лет назад Рос- показывает пожелтевший от 
сия купила у Японии подня- времени листок аттестации, 
тый со дна и восстановлен- написанной н е з адолго до 
ный крейсер «Варяг». В со- исторического с р а ж е н и я :  
став русского флота вернул- «Очень старательный, ис- 
сй корабль — символ воин- полнительный и добросове- 
ского и гражданского муже- стный, заслуживающий по А -  
ствЗ. В феврале 1904 г. «Ва- ного доверия квартирмей- 
ряг» и канонерская лодка стер». К этой харагстеристй- 
«Кореец», вооруженная че- ке сын вятского крестьяни- 
тырьмя устаревшими ору- на шел непростым путем, 
днями, вступили в нерав- Парню, батрачившему с де-ё- 
ный бой с японской эскад- ских лет, очень помогли знй- 
рой из 14 кораблей. Про я- ния, полученные в церковно- 
вив чудеса героизма, рус- приходской школе. Трудно- 
ские моряки потопили вра- ста жизни Ке домешали о4'- 
жеский миноносец, повреди- цу М. Ямшанойа, бывшему 
ли два крейсера. А затем военному моряку, дать сыну

свой израненный образование. Это по его сО- 
чтобы он не до- вегу Михаил попросился на 

флот. Грамотных матросов в 
то время было немного, и

затопили 
корабль,
стаЛся японцам.

Не одно поколение защит
ников родины становилось его направили на курсы
в строй с песней о том, что артиллеристов. А затем — 
«врагу не сдается наш гор- служба на одном из лучших 
дый «Варяг». Среди 570
моряков, принявших тот не-

кораблей.
О том, как сражался мо-

равнЫй ббй, был и М. Ям- ряк, свидетельствует лако- 
шаной, связавший послед- ничный текст недавно издан
ный период своей жизни с ной в Ленинграде книги 
Тбилиси. «Крейсер «Варяг». «Один

Его дочь Мария Михей- из лучших квартирмейстеров 
ловна Саркисян-Ямшан о в а крейсера Михаил Ямшанов,

вышедший из лазарета перед 
боем, с исключительной вы
держкой и хладнокровием 
действовал на своем носо
вом плутонге», — пишет ее 
автор, инжейер и историк 
Р. Мельников.

Он был трижды ранен, но 
не ушел от орудйя... Очнул
ся в японском госпитале, чё- 
рез несколько месяцев вер
нулся в Россию. Как и дру
гие герои «Варяга», полу
чил Георгиевский крест, а 
также серебряный столовый 
прибор.

Почти все моряки «Варя
га» стали активными участ
никами революционного дви
жения. Но их разъединйли, 
разослав по разным флотам. 
И все же герои Чемульпо, 
привыкшие к демократиче
ским порядкам, царившим на 
легендарном корабле, вклю
чились в борьбу с властями. 
Одно за другим вспыхйвали 
вооруженные восстания мо
ряков в Кронштадте, Свёабор- 
ге, Владивостоке... А, «не
благонадежный» М. Ямша
нов, не скрывавший своих 
симпатий к большевикам, 
был направлен в Либаву.

Там, Закончив службу, он 
начал работать в мо|эском 
порту, женился. Его кварти
ра стала местом собраний 
прогрессивно настроен н ы х 
моряков. Полиция начала 
слежку, и вскоре семья Ям- 
шачовых переехала в Тиф
лис.

В железнодорожных ма
стерских, славившихся сво
ими революционными тра
дициями, пригодились зна
ния и опыт подпольной ра
боты. Но Михаил Сергеевич 
сразу очутился в поле зре
ния жандармерии. Это ме
шало ему работать, прихо
дилось часто менять квар
тиры. И Всего лишь через 
год после переезда в Тиф
лис в воЗрасте 36 лет он 
был убит провокатором.

Время шло. Установление 
Советской власти в Грузии 
открыло детям героического 
моряка дорогу в ту жйзнь, 
за которую М. Ямшанов сло
жил свою голову...

А в тбилисский доМ, где 
в папкёх и альбомах ожи
вает биография М. ЯМшано- 
ва, пришло письмо из Моск
вы. Ветераны Тихоокеанско
го флота просили прислать 
сохранившиеся документы. 
Среди реликвий, отосланных 
по их просьбе, — письма со
служивца Михаила Сергее
вича по «Варягу» — Адоль
фа ВоЙцеховскОго. Он уча
ствовал в восстании на бро
неносце «Потемкин», долгие 
годы переписывался с доче
рью своего друга.

Вместе с воспоминаниями 
Марии Михайловны докумен
ты займут место в экспози
ции каюты боевой славы, 
создаваемой на гвардейском 
ракетном крейсере.

(ГРУЗИНФОРМ).
Н Ш Н И И И И И И И Ш И И И И Н Н И Н Н Н П И Н П И И И И Н И Ц Ц Ц Ц Ш Ц Н Ц Ц ц ц ц н н ц н н ц н н п п ц н н ц н н н н н п н п ц н п п п п и п и н п и щ н ,

♦  ВЫСТАВКИ

ВДОХНОВЕНИЕ
В выставочном зале издатель

ства «Мерани» проходит вы
ставка авторских проектов глав
ного архитектора «Интурист 
проекта» Тенгиза Чхаидзе и 
живописных работ доцента Гру
зинского политехнического ин
ститута имени В. И. Ленина, 
кандидата архитектуры Тенги- . 
за Махарашвили.

Среди проектов Тенгиза Чхай- | 
дзе, представленных на выстав
ке, большинство уже воплоще
но на практике. Это — кафе- 
бар в Бакуриани, Дом чая в 
поселке Чаква, кафе-бар в Ма- 
харадзе. Работы автора, создан
ные в последнее время, пока 
существуют лишь в рабочих | 
чертежах и на фотопланшётач.
Это — проекты торгового цен
тра в Сухуми и новой гостини
цы в Бакуриани. ’Щ

Молодой архитектор старает
ся в своих работах использо 
вать различные виды конструк
ций, создавая внутренний Про
стор при минимальных разме
рах площади. Висячие конструк 
ции, преобладающие в проек
тах, легко привязываются к го
ристым ландшафтам Грузии — 
колоритно вписываются в ска
листые кручи высокогорья и 
субтропическую природу по
бережья.

Живописные работы второго 
участника выставки Тенгиза 
Махарашвили интересны свое
образной манерой исполнения.
Скупые, сдержанные линии, 
высвеченные насыщенным, яр
ким. цветом, образно передают 
личные впечатления автора.
Это — картины «Родители»,
«Кахетин с к и е колхозницы»,
«Прогулка», «У озера».

В последнее время художни» 
ка привлекает изобразительный 
стиль древней восточной ми
ниатюры. Однако своим рабо
там он придает современное 
осмысление. Это можно про
следить по таким его работам, 
как «Грузия от края до края»,
«Мученичество царицы Кете- 
ван», «Мцыри» и другие.

Персональная выставка двух 
молодых грузинских архитек
торов пользуется вниманием 
многочисленных посетителей.

Инна БУСУРАШВИЛИ.

♦  КОРОТКО

Лечебный напиток
«Цхалтубо» — так называет

ся новый безалкогольный напи
ток, выпущенный Цхалтубским 
заводом фруктовых вод и со
ков. Его рецептура разработа
на специалистами кафедры ор
ганической химии Кутаисского 
политехнического института.

Новый напиток отличается 
богатым содержанием микро
элементов. В сочетании с на
туральными соками из ткема
ли и яблок он приобретает ве
ликолепные вкусовые качества.

На приготовление напитка 
идет вода из источника, кото
рую в Цхалтубо издавна назы
вают «желудочной».

Немало новостроек оригинальной архитектуры появилось за последние годы в гор
ном Цагерн. Одна из примечательных — Дом труда.

Жители райцентра сел Цагерского района встречаются здесь с передовиками сель
ского хозяйства, ветеранами войны н труда, в просторном конференЦ-зале смотрят 
новые фильмы, концерты самодеятельных коллективов. Тут же проводятся торжест
венные обряды бракосочетания.

Н а с н и м к е :  Дом труда в Цагерн.
Фото М. Датикашвили. (фотохроника ГРУЗИНФОРМа).

ДВЕ ПОБЕДЫ
Известный грузинский вело

сипедист Отар Мчедлишвили в 
последнее время, как известно, 
не выступал на всесоюзной и 
международной аренах. Сказы
валось последствие травмы, по
лученной на Играх доброй во
ли в Москве, где во время со
ревнования его соперник аме
риканец Марк Горски грубо 
нарушил правила.

И вот Отар Мчедлишвили 
вновь сел в седло велосипеда. 
Недавно он выступал на вело
треке столицы Грузии, где про
водились всесоюзные соревно
вания центров олимпийской 
подготовки спортсменов. Свое 
первое после выздоровления 
выступление 20-летний тбили
сец ознаменовал двумя золоты
ми медалями и одной серебря
ной.

Особенно хочется отметить 
его победу в гите на 200 мет
ров с ходу. В этом виде про
граммы Мчедлишвили всегда 
выступает успешно. Вот и сей
час он еще раз доказал, что 
находится в отличной спортив
ной форме. Тбилисский велоси

педист вихрем промчался по 
полотну трека и показал время, 
превышающее всесоюзный ре
корд, установленный туляком 
Сергеем Копыловым. Время гру
зинского спортсмена—10,33 се
кунды. Но все же это дости
жение не будет официально за
регистрировано, так как в Тби
лиси не приехала бригада мо
сковских арбитров, обслужива
ющая электронную систему фо
тофиниша, фиксирующего вы
сокие результаты спортсменов.

Еще одно первое место Отар 
завоевал в гите на 1.000 мет
ров с места. Здесь его резуль
тат равнялся 1 мин. 05,89 сек. В 
турнире юниоров, который про
водился в эти же дни, отличил
ся еще один тбилисский вело
сипедист Гоча Бежашвили, пер
венствовавший в этом же ви
де соревновательной програм
мы.

Серебряную медаль Мчедли
швили завоевал в спринте. В 
финале он встретился с туля
ком Михаилом Святцевым, ко
торый на этот раз оказался 
сильнее.

ОСЕЧКА ЧЕМПИОНОВ
Состоялись очередные матчи 

чемпионата СССР по футболу. 
Неожиданно завершилась встре
ча в Алма-Ате, где местный 
«Кайрат» принимал чемпионов 
страйы — киевских динамов
цев. Игра проходила с преиму
ществом хозяев поля. Они за
били в ворота соперников два 
мяча (Пехлеваниди и Яровенко 
с 11-метрового удара), пропу
стили один (Кузнецов) и доби
лись победы — 2: 1.

В Москве играли «Торпедо» 
и «Шахтер». Встреча заверши

лась со счетом 0 : 0. Столичные 
автозаводцы за эту ничью очка 
не получили, так как они ис
черпали лимит.

*  *  *
Матч команд первой лиги 

ЦСКА и «Металлурга», также, 
состоявшийся в Москве, принес 
победу гостям с крупным сче
том — 3:0.  Это второе под
ряд поражение армейцев, кото
рые являются одними из пре
тендентов на переход в выс
шую лигу.

---------------- ♦  СПОРТ

НА РИНГЕ 
ВИЛЬНЮСА

В Вильнюсе проведено пер
венство Центрального совета 
ДСО «Трудовые резервы» по 
боксу среди юношей. В нем вы
ступило 145 спортсменов из 17 
коллективов. Уверенно провели 
турнир представители нашей 
республики, завоевавшие тре
тье место в командном зачете.

В личном первенстве грузин
ские боксеры завоевали четыре 
медали — две золотые и две 
бронзовые. Победителями стали 
Хвича Сетуридзе (до 52 кг) и 
Дмитрий Авдалян (до 74 кг). На 
третьи места вышли Мамука 
Абсаридзе (до 44 кг) и Аквсен- 
тий Качибая (до 54 кг).

ТУРНИРНАЯ ОРБИТА
ШАХМАТЫ. Вторая партия 

финального матча претендентов 
на мировую шахматную коро
ну между Артуром Юсуповым 
и Андреем Соколовым, прохо
дящего в Риге, завершилась 
вничью на 38-м ходу. После 
двух встреч счет 1,5 : 0,5 в поль
зу Юсупова.

ГАНДБОЛ. Определились со
перники советски* клубов в ев, 
ропейских турнирах. В Кубк4 
чемпионов армейцы Минска 
Встретятся с «БК-45» (Финлян
дия), в розыгрыше Кубка куб
ков команда ЦСКА померится 
Мастерством с «Раппом» (Нор
вегия). В соревновании Между
народной федерации гандбола 
(ИГФ) «Гранитас» будет играть 
с клубом «Сундеа» (Финлян
дия). Матчи состоятся в сен
тябре-октябре. ,

Редактор
Н. ЧЕРКЕЗИШВИЛИ.

'ОБЪЯВЛЕНИЯ
холодильник «ЧИНАР 3»— 
это всегда свежие продукты 

в вашем доме...
Главное достоинство этой 

модели холодильника — боль
шая до 40 литров емкость низ
котемпературного отделения. 
Температура в нем — минус 
12 градусов.

Общий объем холодильни
ка — 240 литров.

Холодильник «Чинар-3» снаб
жен системой полуавтомати
ческого естественного отта-1 
ива ния испарителя. Талая во
да «отводится» в бах, располо
женный под холодильником.

Дверь холодильника можно 
навешивать для лево- или пра
востороннего открывания. Он 
легко передвигается по полу 
на роликах.

Если вы не успели еще об
завестись холодильником, ре
комендуем вам приобрести 
компрессионный холодильник 
«ЧиКар-3».

Он поступает в продажу в 
магазины госторговли и по
требительской кооперации.

Цена — 355 рублей.
Изготовитель — Бакинский 

завод холодильников.

Минлегпнщемаш.
Главкоопинформреклама.

«КРАСНОГОРСК-3» — 
одна из лучших отечественных 
16-мм кинокамер!

Ею можно снимать люби
тельские и профессиональные 
фильмы. Широкий диапазон 
частот, покадровая съемка Щ- 
самосъемка позволяют созда
вать эффекты ускоренного и 
замедленного движения, сни
мать мультфильмы, трюковые 
эпизоды.

Пружинный привод обеспе
чивает безотказную работу 
кинокамеры в любых услови
ях.

С помощью светосильного 
объектива переменного фокус
ного расстояния можно менять 
масштаб изображения снима
емого объекта в 4 раза.

Кинокамера «Красногорск-3» 
поступает в продажу ь мага
зины госторговли и потреби
тельской кооперации.

ЦРКО «Рассвет», 
Главкоопинформреклама.

МОТОЦИКЛ «ИЖ-ЮПИТЕР-5»

Солнце, ветер и скорость 
вместе с вами всегда в пути, 
если едете вы в седле мото
цикла «Иж-Юпитер-5»!

Новая модель мотоцикла — 
«Иж-Юпитер-5». Он уверенно 
идет по бездорожью.

У двухтактного двухцилин- • 
дрового двигателя улучшены 
динамические качества.

I рузоподъемность без коляс
ки — 150 кг, с коляской — 
265 кг.

Даже с полной нагрузкой мо
тоцикл легко берет разгон и 
двигается на высоких переда
чах при небольших оборотах 
двигателя.

Значительно снижен расход 
топлива.

Поступает в продажу в ма
газины госторговли и потре
бительской кооперации.

ЦРКО «Рассвет»,
Г лавкоопинформреклама.

ФОТОАППАРАТ «ЗЕНИТ-19»

Известная и популярная сре
ди фотолюбителей и професси
оналов модель зеркального 
фотоаппарата с полуавтомати
ческой установкой экспозиции.

Работает он с любым смен
ным объективом с индексом М.

Электронно - управляемый 
затвор обеспечивает широкий 
диапазон выдержек при повы
шенной точности их отработ
ки.

•Зенит-19» поступает в про
дажу в магазины госторговли 
и потребкооперации.

ЦРКО «Рассвет»,
Г лавкоопинформреклама.

ВИБРОМАССАЖЕР
«ТОНУС-2»

Массаж, выполненный вибро
массажером «Тонус-2», активи
зирует деятельность всех си
стем организма, снимает утом
ление, восстанавливает силы. 
Цена — 56 руб.

ТРЕНАЖЕР «АУБ-135»
С его помощью вы можете 

выполнять упражнения для раз
вития отдельных групп мышц. 
Цена — 140 руб.

Купить эти приборы можно 
в магазине спорттоваров № 9 
(ул. Горгасали, 37).

РОРО «Спорттовары», 
Грузинское рекламное 

агентство.

СПРАВКИ
ТЕЛЕВИДЕНИЕ
- на 5 сентября 

МОСКВА
ПО П ЕРВ О Й  ПРОГРАМ М Е.

9.00 — В рем я. 9.40 — «П овстанчес
к ая  и стори я» . Художественный те
леф ильм . 6-я  серия. 10.55 — Д оку
м ентальны й телеф ильм  к  Д ню  р а 
ботников неф тяной и газовой про
мы ш ленности. «Голубой огонь Со- 
в е т а б ад а » . 11.М — Мир н моло
д еж ь. 15.50 — Д окум ентальн ы е те 
леф ильм ы . 19.55 — Русская речь.
17.10 — «Ч уваш ские узоры ». 17.40— 
Н а зем ле, в небесах и на м оре.
18.10 — «Русский м узей » . Фильм 
1-й. 18.40 — Д о к у м е н т а л ь н ы й
фильм «Т рудовая см ена страны ». 
19.00, 20.35 — М ультфильмы. 19.45— 
С егодня в м ире. 20.00 — Чемпио
нат м и ра по ш ахм атам . М атч-ре
ванш. 20.05 — П очта  этих дней.

«Как здоровье, м еталлург?» . Пере
дач а  1-я. 20.50, 22.40 — Художест
венный телефильм «П овстанчес
к а я  история». 7-я, 8-я серии. 22.00— 
В рем я. 00.10 — Сегодня я мире. 
00.25 — Ф ильм -кон церт, «Вы пом
ните, м азстро?». 00.55 — Чемпи
онат м ира по ш ахм атам . М атч-ре
ванш .

ПО ВТОРОЙ ПРОГРАМ М Е. 
9.15, 19.20 — Д окум ентальны е теле
фильмы. 9.35. 10.35 — М узыка.
3-й класс. 9.55, 10.55 — Научно- 
популярны е фильмы . 10.05. 13.40— 
Английский язы к. 11.05 — Учащим
ся  С ПТУ. О бщ ествоведение. 11.35.
12.40 — Герои русских былин. 5-й 
класс. 12.05 — П утеш ествие по биб
лиотеке. 13.10 — Экран — учителю. 
История. 6-й класс. 14.10 — В. Ас
таф ьев. По страницам  произведе
ний. 14.55 — Географ ия. 7-й класс.
16.25 — Религия и политика. Теле
ж урнал . 19.35 — М отобол. Сбор
н а я  РС Ф С Р — сборная УССР.
20.00 — Клуб путеш ественников.

21.18 — Чемпионат мира по волей
болу. Ж енщ ины. Сборная СССР — 
сборная К Н Р. 22.00 -  Время.
«2.40 — «Здравствуй, мир! Зд р ав
ствуй, друг!» Эстрадная передача 
из Таллина -

ТБИЛИСИ
ПО ПЕРВОЙ ПРОГРАМ М Е.

8.50 — Программа телепередач.
9.00 — Время. 9.35 —М оамбе.
10.10 — Сегодня на Экранах тби
лисских кинотеатров. IX). 15 — Со
ветский образ жизни. Д окумен
тальны е телефильмы: «В каж дом  
сердЦе отзовется», «Как живеш ь, 
А нна?». 11.25 — Мир и молодеж ь 
(М ). 12.05 — Для молодежи «По- 
здраяляем » . 12.50 — М ультфильм 
«К онтраят* . 13.00 — Д ля молоде
жи. Т елесобраяие. Беспощ адная 
борьба с наркоманией. 16.20 — 
Прог р  а м м а  вечерних передач.
15.25 — Информационный выпуск

(на русском язы ке) 15.36 — Р ас
сказы  о настоящ их людях. Худо
жественный фильм «Право руко
водить». 18.00 — Сегодня на эк
ранах тбилисских кинотеатров.
16.10 — Д л я  школьников. Концерт 
хоровой музыки. 18.50 — Вечная 
ж аж д а ... Т. М аглаперидзе. 19.30 — 
Д ля  молодеж и. Светофор. 19.45— 
Сегодня в мире (М ^. 20.00 — Чем
пионат м ира по ш ахм атам . Матч- 
реванш (М ). 20.05—М оамбе. 20.45— 
Программа действия, преобразо
вания, прогресса. Пятилетка — 
гЪд первый. 21.00 — Киножурнал 
«Советская Г рузия». 21.10 — Сце
ны из м узы кальны х спектаклей. 
21.55 — Грузинское пароходство — 
на голубых дорогах. 22.00 — Вре
м я. 22.40 — Х удожественная прог
рамма «Фильм, актер, роль».

ПО ВТОРОЙ ПРОГРАММЕ. 
15.35 — В Тбилисском училище 
зстрвдяо - циркового искусства

(повторно). 17.20 — О бъявлении.
17.25 — Художественный фильм 
«Семь часов до гибели». 18.35 — 
Грузинский документальный теле
фильм «Забойщ ик из Кваиси».

________РАДИО________
на 5 сентября

ПО ПЕРВОЙ ПРОГРАМ М Е. 
6.08 — Последние известия. 5 .3 8 -  
Н апевы земли родной. 5.50— Сель
ское утро. 7.30 — Утренний кон
церт. 7.45 — Н а студенческой ор
бите. 8.00 — Обзор газеты  «П рав
д а »  (М ). 8.15 — «В час пик»,
9.25 и 9.37—Обзор республиканских 
газет. 11.00 — Последние известия.
11.15 — С казано на съезде. 11.30 
и 11.50 — Обзор и передовая статья 
«П равды » на грузинском языке.
11.40 — Ритмическая гимнастика.
13.00 — Время, события, люди (М ).

13.40 — Концерт Е. Ш уйской.
13.50 — Учащ и м е я .  Рассказы 
Р. Инанишвили. 14.10 — С. Баг
ров. «Все в вашей воле». Р ас 
сказ (М ). 15.00 — Голоса друзей 
(М ). 17.00 — Последние известия.
17.15 — Романсы А. Варламова.
17.40 — Учащимся «Путеш ествие в 
мир зияний». 18.00 — Встречи у 
миярофона. 18.30 — Республикан
ские известия на русском языке. 
18.45 — Грузинские народные пес
ни. 19.00 — Из фондов радио.
19.15 — Инструментальные пьесы 
С. Насидзе. 19.30 — Агропромыш
ленный комплекс: насущные забо
ты. 19.40 — Э. М артичи. Кубинские 
ритмы. 20.30 — Программа дейст
вия, перестройки, прогресса. 20.45— 
Старинные русские романсы и 
вальсы. 21.00 —Вечерняя сказка.
21.15 — М еж дународное положе
ние: вопросы и ответы (М ). 22.00— 
Сцена из спектакля « З а  окнами—

весна». 22.30 — Последние извес
тия. 23 30 — Грузинские народные 
песни. 24.00 — Бой часов. Гимн 
Грузинской ССР.

ПОГОДА
на 6 и 7 сентября

В ЗАПАДНОЙ ГРУ ЗИ И  ож и
дается  переменная облачность, ме
стами кратковременные дож ди и 
грозы, ветер западны й, 5—10 мет
ров в секунду. Температура в 
н и з м е н н ы х  районах: ночью
4.18  4 .23  градуса, днем 4.27 4 .З 2 
градуса. В г о р н ы х  районах: 
ночью 4 .13  4 .18  градусов, днем 
4_25 4 .ЗО градусов. В в ы с о к о 
г о р н ы х  районах: ночью 4.11
4-15 градусов, днем 4 .2 0  4.25 гра
дусов.

В ВОСТОЧНОЙ ГРУ ЗИ И  -  пе
ременная облачность, цветами

кратковременные дож ди  и грозы, 
ветер западны й, 9—14, местами 
15—20 метров в секунду. Темпера
тура на р а в н и н а х :  ночью
4-15 4-21 градус, днем 4-29 4-34 
градуса. В г о р н ы х  районах: 
ночью 4-13 4 .18  градусов, днем
4-25 4-31 градус. В в ы с о к о - )  
г о р н ы х  районах: ночью 4-9 
4.14 градусов, днем 4.23 4-28

градусов.

В ТБИ Л И С И  5 сентября — пе
ременная облачность, без осадков, 
ветер слабы й. Температура воз
духа 4-83 4 -35  градусов.

АДРЕС РЕДАКЦИИ:

380008, Тбилиси-8, 
пр. Руставели, 42.
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